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Лето начинается с чудес

ФОТО АЛЕКСЕЯ ЖИЛЬЦОВА

Санаторий «Дубравушка»  
Корочанского района

продолжает работать в круглогодичном режиме

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ!
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e-mail: dubravuchka@mail.ru 
www.san-dubravushka.ru

Т: 8 (47231) 5-82-21; 5-82-20;
8-910-325-04-62

Скидки для пенсионеров до 5% и для постоянных пациентов до 7%.

Санаторий осуществляет 
санаторно-курортную помощь 

по неврологии, гастроэнтерологии, терапии, 
травматологии и ортопедии, кардиологии, 
педиатрии, физиотерапии, пульмонологии.
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Друзья! 
Близится 5 августа - День города. 

 ► «Наш Белгород» предлагает читателям газеты участие 
в конкурсе «Прошлое моего города». Конкурс проводится 
с 3 июня до 29 июля (включительно) 2022 года. 

В каждом из девяти номеров в этот период будет опубликована фотография с изо-
бражением нашего города. 

На этих фотографиях запечатлены уголки Белгорода  с 1920 по 2010 годы. Вам, 
нашим читателям,  нужно узнать улицу или площадь, написать свой ответ на почту 
evh@belnovosti.ru. 

Тот читатель, который первым пришлёт пять правильных ответов, будет награждён 
призом от редакции газеты.  

Если хотите стать соучастником конкурса вместе с редакцией, предлагаем вам при-
слать на вышеуказанную почту отсканированные фотографии с изображением разных 
уголков  города Белгорода в прошлом, а также приложить к фото небольшой текст с 
подсказкой, что делает это место достопримечательным. Обещаем подписать ваше 
имя под напечатанным фото. 

Итак, конкурс.

Фото №1. Первая фотография сделана в 1990 году в одном из дворов самого боль-
шого дома (на тот момент) на Харьковской горе в Белгороде. 

Вид этого дома с самолета напоминает крейсер «Аврора». Во дворе одного из 
корпусов дома располагалась мастерская известного фотографа В.А. Собровина. В 
перерывах между работой он выходил на скамейку, запечатлённую на фотографии, и 
делился с героиней сюжета историями о своей интересной работе. 

Назовите улицу, номер дома и корпуса. 

 ■ Фотоконкурс Мэр Белгорода вошёл в ТОП-10 
национального рейтинга

 ► Анализировалась деятельность 88 глав администрации  
российских городов. 

Антон Иванов попал в группу лидеров, заняв десятую строчку. Ранжирование про-
вёл Центр информационных коммуникаций «Рейтинг» совместно с Финансовым уни-
верситетом при Правительстве РФ. Период исследования - апрель и май 2022 года.

Результаты национального рейтинга составляются на основании заочного анкети-
рования, а также опросах представителей экспертного сообщества. Социолог Виктор 
Сапрыка, который является директором Института приграничного сотрудничества и 
интеграции Белгорода, отметил, что в нынешней непростой социально-экономической 
ситуации Антон Иванов сосредоточился на решении проблем в жилищно-коммуналь-
ной сфере и поддержке горожан. 

Отметим, что лидерами рейтинга стали мэр Москвы Сергей Собянин, а также гла-
вы городских администраций Казани Ильсур Метшин и Тюмени Руслан Кухарчук.

С рабочим визитом
 ► Полномочный представитель Президента РФ в ЦФО Игорь 

Щёголев посетил Белгород.

Совместно с губернатором Вячеславом Гладковым он ознакомился с усло-
виями пребывания жителей Донбасса и сопредельного государства в пункте вре-
менного размещения возле АСК «Вираж». Взрослые люди обеспечены здесь трёх-
разовым, а дети - четырёхразовым питанием. В пункте функционируют душевые и 
прачечные. Имеется интернет, работают регистрационная и миграционная службы. 
Порядок на территории обеспечивают сотрудники МЧС, полиции и Росгвардии. 

Игорь Щёголев и Вячеслав Гладков также побывали на одном из заводов ре-
гиона, который реализует ряд производственных программ по импортозамещению.

Плати и стой
 ► Время платной стоянки автотранспорта на ряде городских 

парковок сокращается.

Изменения коснутся преимущественно локаций, на которых всегда в вечернее вре-
мя достаточно свободных машиномест. Пока таких площадок две - на Белгородском 
проспекте (от ул. Князя Трубецкого до ул. Николая Чумичова) и  в районе дома 69 на 
ул. Победы.  С июня время платной стоянки здесь - с 8.30 до 18.30, что на два часа 
меньше обычного. В перспективе число таких зон будет увеличиваться.

Кроме того, к июлю в Белгороде дополнительно оборудуют на пяти площадках 
около четырёхсот машиномест. В зону платной парковки войдут: ул. Преображенская 
(от ул. Вокзальной до ул. Белгородского полка и от ул. Князя Трубецкого до ул. Н. Чу-
мичова), Народный бульвар (от ул. Князя Трубецкого до ул. Белгородского полка), 
Белгородский проспект (от ул. Вокзальной до ул. Князя Трубецкого), а также ул. Нико-
лая Островского (от проспекта Б. Хмельницкого до ул. Н. Чумичова).  

Отметим, тариф остаётся на прежнем уровне - тридцать рублей за час стоянки 
автомашины.

Себя преодолеть!
 ► В УСК Светланы Хоркиной прошёл первый детско-

юношеский фестиваль адаптивных видов спорта. 

Он объединил детей и подростков с 
ограниченными возможностями здоровья.

- У нас много спортсменов, которые вхо-
дят в олимпийские сборные, защищают 
честь нашей родины на лучших мировых 
площадках. Я уверен, что многие из вас, 
если только захотят, войдут в их число, - 
сказал, обращаясь к участникам, губерна-
тор области Вячеслав Гладков.

Спортсмены, не раз побеждавшие на 
различных турнирах, могут послужить ребя-
там примером, на который можно и нужно 
равняться. Баскетбольная команда, состо-
ящая из глухонемых игроков, показала ре-
бятам, как можно классно играть, несмотря 
на недуг.

Особенные мальчишки и девчонки проверили себя в настольном теннисе, эстафете, 
бадминтоне, пулевой стрельбе. Кто-то сошёлся в борьбе на руках с чемпионкой мира по 
армрестлингу. 

- Этот фестиваль уникален из-за участников. В нём принимают участие детки, у ко-
торых самая большая сила воли, они преодолевают себя и делают невозможное, - по-

делился впечатлениями мэр Белгорода 
Антон Иванов. 

Во всех 22 муниципалитетах Белго-
родской области фестиваль прошёл в 
один день - 1 июня. Всего по региону в 
нём приняли участие около 1000 детей с 
ограниченными возможностями здоровья. 
Все участники получили памятные призы 
и подарки.

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

Прямой поезд до Адлера
 ► Пассажирский состав запустили из Белгорода на время 

курортного сезона.   

Прямой поезд № 548 «Белгород - Имеретинский курорт», состоящий из четырёх 
плацкартных и трёх купейных вагонов, будет отправляться в путь 2-3 раза в неде-
лю. Он будет делать остановки на территории Белгородчины на станциях: Прохоров-
ка, Губкин, Старый Оскол, Чернянка, Новый Оскол, Волоконовка, Валуйки и Алексе-
евка. Время в пути - около сорока часов. Стоимость билетов - от трёх тысяч рублей.

Ознакомиться с расписанием и приобрести билеты можно на сайте компании 
«РЖД», в мобильном приложении «РЖД Пассажирам», а также в билетных кассах 
вокзала.
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Группу гостей, в которую входили 
ведущие сотрудники городской админи-
страции Курска, возглавлял мэр Игорь 
Куцак.  

Обмен опытом между соседними об-
ластными центрами состоялся в рам-
ках заключённого несколько лет на-
зад  соглашения о сотрудничестве. На 
этот раз делегацию из Курска интере-
совал опыт белгородцев в поддерж-
ке предпринимательства, сфере бла-
гоустройства и градостроительства, 
стимулировании социальной ответ-
ственности бизнеса. 

- Запросы белгородцев достаточно 
высоки. Мы стремимся всё время под-
нимать планку, а потому приходится 
работать в соревновательном режиме. 
Все завидуют результату, но никто не 
завидует процессу. Муниципалитету 
выделяются значительные субсидии из 
областного бюджета. Так, в этом году 
они уже составили около 1,8 миллиарда 
рублей. В последнее время в Белгороде 
проводится много событийных меропри-
ятий и фестивалей. Они продолжаются 
в течение трёх дней, а то и целой не-

дели. Зачастую для этого не требуются 
значительные капитальные вложения, 
но приходится решать массу организа-
ционных вопросов, - рассказал гостям 
глава городской администрации Антон 
Иванов.

Он предложил членам делегации экс-
курсию по Белгороду, чтобы самим во 
всём убедиться. Гости побывали в куль-
турном центре «Октябрь», в котором ре-
ализуются различные молодёжные ини-
циативы. После этого они прошлись по 
Белгородскому Арбату. Антон Иванов 
поделился с мэром Курска планами по 
реконструкции этой пешеходной зоны. 
В завершении визита члены делегации 
ознакомились с деятельностью одной из 
местных IT-компаний по цифровизации 
дорожно-транспортной инфраструктуры 
Белгорода и организации системы муни-
ципальных платных парковок.

Главы городских администраций 
Игорь Куцак и Антон Иванов догово-
рились о дальнейшем развитии деловых 
отношений между городами.

ФОТО ПАВЛА ПЕРЕДЕРИЯ

Они посетили не завершённые в про-
шлом году объекты, а также площадки, 
где ведутся работы по различным феде-
ральным и региональным программам. 

Жильцы многоэтажек на улицах Сту-
денческой, 12 и Попова, 67 выразили 
недовольство местоположением обу-
строенных детских игровых площадок. 
Разместить объёкты благоустройства 
в планируемом месте оказалось невоз-
можно из-за охранных зон кабельных ли-
ний электропередачи и иных инженерных 
сетей. 

Глава региона поручил мэру найти 
компромиссное решение. В случае если 
ресурсоснабжающие организации не да-
дут согласие на размещение элементов 
игрового оборудования между сетями, 
придётся выносить электрокабели за 
пределы  первоначально запланирован-
ных территорий детских площадок.

- Большинство проблем можно было 
бы избежать, если изначально про-
вести собрание собственников жилья 
и согласовать все детали. При строи-
тельстве новых объектов нельзя повто-
рять ошибки, которые были допущены в 
прошлом году, - подчеркнул Вячеслав 
Гладков.

Во время рабочей поездки губернатор 
и мэр также ознакомились с ходом работ 
по благоустройству придомовых террито-
рий на ул. Мичурина, 50  и бульваре 1-го 
Салюта, 11. 

Реконструкция двора на ул. Мичурина, 
50 ведётся по программе инициативного 
бюджетирования. 

- Здесь необходимо привести в по-
рядок тротуары, кронировать деревья и 
построить спортивную площадку. Рабо-
ты начались в апреле. С жильцами дома 
налажены хорошие, конструктивные от-
ношения. Работы идут со значительным 
опережением установленного графика, - 
рассказал главный инженер подрядной 
организации Вячеслав Леонов.  

Следующей точкой маршрута ста-
ла стройплощадка на ул. Корочанской 
в районе ледовой арены «Серебряный 
Донец», где создаётся памп-трек и скейт-
парк. Строители выполняют земляные 
работы и приступили к укладке геотек-
стиля.

«Это значительный шаг в развитии 
инфраструктуры для экшн-спорта в об-
ластной столице», - написал на своей 
странице в социальной сети «ВКонтак-
те» Антон Иванов.

Пример  
для подражания

 ■ ВизитС учётом 
мнения горожан

 ■ Контроль

В церемонии открытия первого в Юго-
Западном районе города дошкольного 
учреждения «Аистёнок» приняли участие 
губернатор Вячеслав Гладков и первый 
заместитель мэра Василий Голиков.

- Начинает работу замечательный 
детский сад. Всего в этом году в регионе 
открывается восемь дошкольных учреж-
дений. Мы хотим, чтобы в Белгородской 
области было комфортно растить детей. 
У нас не должно существовать такого 
понятия, как очередь в детский сад. Мы 
хотим, чтобы наши дети с  первых дней 
жизни имели возможность гармонично 
развиваться. Для этого мы должны ис-
пользовать самое лучшее оборудование 
и наиболее яркие образовательные про-
граммы, - отметил в своём выступлении 
глава региона.

Детский сад № 20 «Аистёнок» постро-
ен в рамках нацпроекта «Демография». 
На его возведение затрачено около 142 
млн рублей. Дошкольное учреждение 
располагается в одноэтажном здании 
площадью 1,7 тыс. квадратных метров. 
Здесь будут работать пять групп, две из 
которых - для детей раннего возраста. В 

«Аистёнке» всё сделано для комфорт-
ного пребывания малышей: уютные 
спальни и игровые комнаты, спортзал 
и сенсорная комната, площадки для за-
нятий музыкой и развивающими играми. 
В здании с целью обеспечения безопас-
ности детей  установлена современная 
система видеонаблюдения.

Губернатор Вячеслав Гладков 
сделал детскому саду № 20 подарок - 
вручил директору сертификат на пол-
миллиона рублей для приобретения 
мобильного  компьютерного класса. Это 
интерактивное оборудование позволит 
дошкольникам с малых лет познавать 
азы программирования.

Отметим, что воспитанниками детско-
го сада «Аистёнок» уже стали около се-
мидесяти малышей, проживающих в Юго-
Западном районе областного  центра. 

В тот же день детский сад «Триде-
вятое царство» на 145 мест был открыт 
в переулке Макаренко микрорайона 
Крейда. Он построен за счёт средств 
федерального и областного бюджетов 
в рамках национального проекта «Об-
разование». Сметная стоимость объек-

та составляет около трёхсот миллионов 
рублей. В здании площадью 3,2 тыс. 
квадратных метров будет шесть групп, в 
том числе две для детей в возрасте от 
полутора лет. 

Напомним, что в этом году в Белго-
роде по инициативе губернатора начи-
нается капитальный ремонт десяти до-
школьных учреждений. 

ФОТО АВТОРА

На карте города появились два новых детсада
 ► Двести сорок четыре малыша пойдут 

в эти комфортные дошкольные учреждения.

 ► Делегация из Курска приезжала в Белгород за опытом.

 ► Качество работ по благоустройству проверили губернатор 
Вячеслав Гладков и глава городской администрации Антон 
Иванов во время рабочей поездки по Белгороду.
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В этот день депутаты рассмотрели 
двенадцать вопросов. Важнейшим из 
них было исполнение бюджета город-
ского округа «Город Белгород» за 2021 
год. Стоит отметить, что бюджет стал 
профицитным. По мнению депутатов, 
это, безусловно, серьёзное достижение, 
и главное теперь - удержать складываю-
щиеся позитивные тенденции. Доходная 
и расходная части бюджета впервые 
превысили 17 миллиардов рублей. По 
доходам - 17 млрд 222 млн рублей, а по 
расходам - 17 млрд 78 млн рублей. 

Депутаты горсовета на сессии так-
же внесли изменение в решение № 80 
от 25 марта 2014 года. Этот документ 

регламентирует порядок создания и ис-
пользования платных парковок. Теперь 
введена дополнительная категория 
транспортных средств, имеющих право 
на бесплатную парковку в любой точке 
города, - это социальное такси. Это один 
из результатов работы постоянно дей-
ствующей комиссии по вопросу платных 
парковок и установления льгот.

Напомним, что социальное такси 
обслуживает людей с ограниченными 
возможностями здоровья, ветеранов. В 
Белгороде зарегистрировано пять таких 
машин. Они принадлежат муниципаль-
ным и государственным учреждениям. 
Бесплатно пользоваться платными пар-

ковками водители такого транспорта мо-
гут на основе парковочного разрешения.

Также право на бесплатную парков-
ку в Белгороде имеют инвалиды I, II и 
III групп (только на стоянках, предна-
значенных для них), участники Великой 
Отечественной войны, многодетные се-
мьи, внесённые в реестр Белгородского 
парковочного пространства, оператив-
ные службы.

Депутаты поддержали инициативу 
Молодёжного совета о том, чтобы го-
родские награды могли получать и пред-
ставители волонтёрского движения, 
которое сейчас активно развивается в 
Белгородской области и России.

На сессии были утверждены ещё 
десять членов Общественной пала-
ты города от горсовета, среди которых 
представители ведущих обществен-

ных организаций города, руководители 
муниципальных учреждений, учёные. 
Напомним, что в состав Обществен-
ной палаты входят тридцать членов из 
числа граждан, представителей обще-
ственных объединений и иных неком-
мерческих организаций. 12 мая десять 
представителей делегировал мэр Бел-
города  Антон Иванов. Ещё одну треть 
состава утвердят назначенные горсове-
том и  администрацией общественники. 
Сделают они это 15 июня на своём со-
брании.

Также продлено пользование муни-
ципальными помещениями для таких 
значимых организаций, как православ-
ный детский сад «Покровский» и регио-
нальное отделение Творческого союза 
художников России.

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Позитивные тенденции  ■ Сессия

 ► Во вторник состоялась сорок девятая сессия Белгородского 
городского Совета. 

Округа передавали друг другу эстафе-
ту по празднованию Международного дня 
соседей. Его организовывали советы тер-
риторий при поддержке депутатов, управ 
и управляющих компаний. Жители побы-
вали на концертах, а активистам вручили  
благодарности.

Старт череде праздничных меропри-
ятий дали в девятом округе. Несколько 
лет все совместные праздники здесь про-
водятся на Аллее трёх поколений на про-
спекте Ватутина.

Горожан тепло поздравили председа-
тель горсовета Вадим Радченко, первый 
заместитель председателя Белгород-
ской областной Думы Любовь Киреева, 
 депутаты Светлана Шляхова и Максим 
Палесика.

- Ничто так не сближает горожан, как 
общее дело и совместные праздники. 

Поздравления, любимые песни, чество-
вание самых активных жителей везде 
создают особую атмосферу, - подчер-
кнул председатель горсовета Вадим 
Радченко.

По-настоящему добрососедским полу-
чился праздник и в одиннадцатом  округе 
Белгорода. Его провели на территории 
микрорайона Новая жизнь. Здесь также 
звучали поздравления от Вадима Рад-
ченко, Любови Киреевой и депутата по 
11-му округу Ильи Салмина. Активным 
жителям вручили благодарности и всех 
угостили вкусной солдатской кашей.

Напомним, что Международный день 
соседей в России отмечают с 2006 года. 
Его цель - напомнить о важности добро-
соседства и объединить жителей.

ФОТО SOVETDEP31.BELADM.RU/

Общее дело сближает  ■ Праздник

 ► В городских округах прошёл День добрососедства. 

Акция организована Всероссийским 
благотворительным фондом «Память 
поколений». Цвет красной гвоздики сим-
волизирует кровь, пролитую за Родину, 
а стойкость и выносливость этих цветов 
напоминают о мужестве героев.

К благотворительности присоедини-
лись более 20 тысяч белгородцев.

В сборе средств помогают Волонтё-
ры Победы. Девиз волонтёров «Символ 
 памяти - способ помощи!». Поучаство-

вать в акции можно,  купив значок «Крас-
ная гвоздика» в областном Центре мо-
лодёжных инициатив и в КЦ «Октябрь» 
по будням с 9.00 до 18.00 или отправив 
СМС  с суммой пожертвования на номер 
2206, либо отсканировать QR-код и пе-
ревести пожертвование через мобиль-
ный банк. 

Патриотическая акция продлится до 
22 июня. 

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Помочь  
ветеранам

 ■ Благотворительность

 ► Депутаты горсовета поддержали акцию 
«Красная гвоздика». Все собранные 
деньги отправляются на покупку 
лекарств, медицинского оборудования 
и реабилитацию ветеранов. 
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Он логично продолжил фестиваль до-
брых дел «Новогодние чудеса», который 
прошёл накануне новогодних праздников. 
Организатором красочного мероприятия в 
первый день лета выступил попечитель-
ский совет лечебного учреждения при под-
держке губернатора Вячеслава Гладко-
ва, областного правительства и городской 
 администрации Белгорода.

Маленьких пациентов больницы 
и их родителей  приветствовал глава ре-
гиона. 

- Когда я сегодня сюда зашёл, то не 
было ощущения, что нахожусь на терри-
тории больницы. Повсюду праздничная ат-
мосфера и у всех радостное настроение. 
Лечить должны не только таблетки, но и 
хорошее настроение. Мы хотим, ребята, 
чтобы вы поскорее выздоровели, а потом 
пошли в детские сады и школы. Вы будете 
расти и развиваться. Мы, взрослые, будем 
вам в этом помогать, - сказал Вячеслав 
Владимирович. 

Это утро началось у ребят с мультде-
санта. Альпинисты в костюмах любимых 
сказачных персонажей спустились с кры-
ши и постучали в окна больничных палат, 
чтобы поздравить ребят с праздником. 
Вслед за ними в палаты пришли клоу-
ны-волонтёры. Они дарили детям шутки, 
улыбки и смех. Отметим, что в празднике 
приняли участие более полусотни волон-
тёров.

Калейдоскоп волшебных событий на 
этом не закончился. Достаточно было 
маленькому пациенту сорвать лепесток 
цветика-семицветика - и возникало оче-
редное чудо.

Настоящим сюрпризом для ребят стал 
приезд Деда Мороза. Ну как тут не вспом-
нить добрый советский мультфильм «Дед 
Мороз и лето», который с удовольствием 
смотрит уже не одно поколение. Борода-
тый волшебник щедро раздавал детям 
мороженое. Просто всем желающим, но 
исключительно с разрешения врачей. 

В это время на больничном дворе про-
водились увлекательные квесты, мастер-
классы и спортивные состязания. 

Своими впечатлениями о «Летних чу-
десах» с корреспондентом холдинга «Бел-
город-медиа» поделился глава городской 
администрации Антон Иванов.

- Такие праздники проводятся для того, 
чтобы дети были счастливее и как можно 
чаще улыбались. Ничто так не исцеляет, 
как весёлый смех. Положительные эмоции 
станут дополнительным стимулом для ско-
рейшего выздоровления пациентов дет-
ской областной больницы. Я благодарен 
меценатам, которые приняли участие в 
организации и проведении этого чудесного 
праздника. Без их помощи создать у ребят 
ощущение сказки вряд ли бы получилось, - 
отметил Антон Александрович. 

Завершился праздник вечером «Сказ-
кой на ночь». К ребятам во двор больни-
цы приехала добрая волшебница, которая 
рассказала им перед сном замечательную 
историю.

В областной клинической детской боль-
нице в настоящее время лечатся более 
четырёхсот ребят. Праздник был у всех. 
Дети, которые не имели возможности вый-
ти во двор, получили от мультперсонажей 
поздравления и сладкие подарки в своих 
палатах. 

- Для любого ребёнка пребывание в 
больнице - большой стресс. Сегодняшний 
праздник доказывает, что и в лечебном уч-
реждении может быть весело и интересно, 
а терапией стала улыбка и смех. «Летние 
чудеса» зарядили наших пациентов поло-
жительными эмоциями. Ребёнок в любой 
ситуации должен радоваться жизни, ведь 
перед ним открывается весь мир, - конста-
тировала главный врач детской областной 
клинической больницы Ирина Кизилова. 

Хочется, чтобы подобные праздники 
проводились в Белгороде ещё не раз и ста-
ли традиционными.

ФОТО АЛЕКСЕЯ ЖИЛЬЦОВА

Лечат 
не только таблетки

 ■ Добрые дела

 ► Праздник «Летние чудеса» состоялся в День защиты детей 
в областной детской клинической больнице.

Первый документ гражданина РФ ро-
дители получили в Центральном отделе 
управления ЗАГС. По инициативе губер-
натора к свидетельству о рождении в ре-
гионе предусмотрены подарочные набо-
ры. Для новорождённых в сумку собраны: 
банное полотенце, матрац-кокон, термо-
контейнер для бутылочки, экосредство 
для мытья детской посуды, поильник, 
ночник, развивающий коврик.

Всего с начала года в областном цен-

тре родилось 1208 детей: 614 мальчиков 
и 594 девочки. Среди самых популярных 
имён для мальчиков - Артём, Максим, 
Александр, Михаил, Иван. Среди редких - 
Соломон, Ратмир, Иоанн, Даромир, Вик-
тор-Анатолий.

У девочек популярные имена - София, 
Ева, Мария, Анна, Варвара, а оригиналь-
ные - Адель, Жасмина, Любомила, Оли-
вия, Малина.

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Самые  
юные белгородцы

 ► В Белгороде 1 июня зарегистрировали двадцать 
новых горожан. 

 ■ Демография

Проект, сметной стоимостью около 16 
млн рублей, реализуется в рамках феде-
рального проекта «Спорт - норма жизни» 
национального проекта «Демография». 

Пространство включает в себя детскую 
игровую площадку и спортивную зону. 
Здесь будут установлены пятнадцать 
комплексов и семь тренажёров, которые 
позволят выполнять практически все нор-
мативы Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и 
обороне». Для спортсменов-любителей 
установлена таблица с подсказками.

«В проекте учтены потребности 
взрослых и детей с особенностями здо-
ровья», - сообщил на своей странице в 
социальной сети «ВКонтакте» мэр Ан-
тон Иванов.

Строители уже проложили на инклю-
зивном пространстве тротуары и подго-
товили основание под резиновое покры-
тие площадки. Начался монтаж игрового 
и спортивного оборудования. Подряд-
чик планирует завершить все работы 
до конца июня.

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

Площадка без всяких 
ограничений

 ► Инклюзивное пространство для взрослых и детей 
с особенностями здоровья обустраивается в парке Памяти 
областного центра.
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Проект

-  Лениза Талгатовна, с какого про-
екта  начиналась  ваша  работа  в  не-
коммерческом секторе?

- Сейчас это уже история. В 1998 году 
мы открыли бесплатную столовую на 
Крейде. Сначала думали, что только для 
вынужденных переселенцев. Потом ока-
залось, что это необходимо и для много-
детных семей, и для пожилых людей. 
Охватить помощью хотели всех. Люди 
той категории, которые не могли прийти в 
нашу столовую, ожидали дома наших ку-
рьеров. И наши сотрудники разносили ба-
бушкам суп в баночках. Сейчас и не верят 
многие, что так было. 

-  Как  отнеслись  к  вашей  работе 
структуры  власти?  Одобряли  или 
запрещали вам работать?

- Руководители города пошли нам на-
встречу: бесплатно дали помещение. Мы 
с трудом оплачивали коммунальные услу-
ги, но честно платили. Продукты для сто-
ловой с трудом добывали. Сами готовили, 
нам очень помогали некоторые предпри-
ниматели. Нам отдали старую мебель, 
плиты, купили посуду. И это для нас было 
большой находкой.

-  Как вы нашли единомышленников 
и объединились в организацию?

- Двадцать три года назад мы регистри-
ровались как Областная женская обще-
ственная организация переселенцев для 
поддержки русскоязычных беженцев, пе-
реселенцев из республик бывшего Совет-
ского Союза, название короткое - «Вера». 
Начали работать по защите прав этих лю-
дей: оказывалась помощь юристов, пси-
хологов. Очень тяжело, приехав из Тад-
жикистана, Чечни, быть на улице в одних 
сандалиях. Среди наших переселенцев 
были чернобыльцы, инвалиды, одинокие 
и многодетные мамы. Мы пытались при-
влечь другие некоммерческие организа-
ции в области, но тогда НКО было немного 
и никто из них не помогал приезжим. 

-  Можно сказать, что некоммерче-
ский  сектор  конца  девяностых  был 
развит недостаточно?

- Сектор НКО был только в стадии 
формирования. Мы обозначили для себя 
проблему - развивать в Белгородской 
области некоммерческий сектор. Стали 
искать их в районах, пытались содей-
ствовать, помогать. Наша организация 
привлекла целый ряд грантов на проекты 
по развитию некоммерческого сектора. 
У нас появилась мебель, оборудование. 
Организация расширялась, крепла мате-
риальная база. С 2008 года «Вера» рабо-
тает как региональный ресурсный центр 
поддержки НКО.

-  Каким временем своей работы вы 
гордитесь больше всего?

- Сложно сказать. Я понимаю так, что 
мы и тогда делали большое дело для 
людей, и сейчас. Просто увеличился мас-
штаб и география. Тогда мы осуществля-
ли ряд программ для детей. Это фести-
вали «Сквозь тернии к звёздам». Мы не 
разделяли местных детей из социально 
незащищённых семей и переселенцев. 
Идея толерантности у нас работала очень 
здорово. Находили одарённых, возили их 
в Москву на конкурсы и занимали места. 

Проводили конкурсы рисунков в регио-
не. Однажды у нас мальчик, переселенец 
из Старого Оскола, занял первое место в 
таком конкурсе рисунков. И его работой 
восхищались: «Ему всего девять лет, а 
он уже как рисует!». Это был такой ис-
кренний восторг и оценка нашей работы. 
Запомнился региональный этап литера-
турного конкурса «Полюби меня, Россия» 
для детей вынужденных переселенцев, 
которые представляли свои эссе, стихи, 
рассказы, статьи. Работы пяти ребят из 
Белгородской области попали в россий-
ский альманах.

Не забудутся первые инклюзивные 
ёлки для детей «Рождество для всех» - 
искренняя радость детворы, шумные ве-
селые хороводы. А к первому сентября 
дети из социально незащищённых семей 
составляли список, что им нужно для шко-
лы, и мы собирали им рюкзак. 

-  А были ли какие-то программы по 
бизнесу?

- Когда организация только была за-
регистрирована, мы решили провести на-
учно-практическую конференцию «Жен-
щина-мигрантка. Новые инициативы». 
Одним из выводов конференции стала 
необходимость создания рабочих мест 
переселенцам через развитие предпри-
нимательства. Для решения этой задачи 
была выбрана программа Международ-
ной организации труда ООН «Начни и 
совершенствуй свой бизнес». В сотруд-
ничестве с МОТ ООН мы смогли обучить 
белгородских, курских и липецких бизнес-
тренеров.

Обучали наши бизнес-тренеры пред-
принимательству в Белгородской области 
всех желающих совершенно бесплатно, 
независимо от того, переселенцы или 
нет. Приезжали люди из Ровеньков, Ва-
луек. Снимали здесь жилье и ходили на 
наши курсы. Затем был «контрольный 
срез». Приезжали представители ООН и 
мониторили результаты обучения. Семь-
десят процентов из обучившихся от-
крыли своё дело. Были созданы новые 
рабочие места. Нам есть чем гордиться, 
и за эти дела у нас огромное количество 
благодарственных писем и грамот. Сей-
час наши тренеры проводят тренинги не 
только по бизнесу, но и в любой сфере. 
Также есть мастер-тренеры, которые об-
учились в Женеве, Турине, Алма-Ате, там, 
где Международная организация труда 
организовывала курсы. Я, например, сама 
бизнес-тренер, а также тренер по орга-
низационному развитию некоммерческих 
организаций. Также прошла обучение в 
Фонде предпринимательства (Россия - 
Америка). Желание постигать новое мне 
всегда очень помогало.

-  Кого  поддерживает  ресурсный 
центр,  какая  работа  у  вас  в  приори-
тете?

- Комплексный областной ресурсный 
центр поддержки некоммерческих орга-
низаций работает по многим направле-
ниям: например, есть пункт бухгалтер-
ского обслуживания для сорока пяти НКО 
региона, которые сами не могут вести 
бухгалтерский и налоговый учёт. Если в 
процессе получения нашей поддержки 
организация освоила эту непростую ра-
боту, она уступает место другим, менее 
опытным НКО. 

Также мы ведём обучение НКО по 
многим направлениям: фандрайзинг, 
 организационное развитие некоммерче-
ских организаций, социальное проекти-
рование, работа с целевыми средствами. 
Наши специалисты проводят обучение 
во всех муниципалитетах Белгородской 
области в различных форматах - онлайн 
и офлайн - в виде семинаров или интер-
активных тренингов. Всем желающим в 
Ресурсном центре предоставляются кон-
сультации по любым вопросам работы 
некоммерческой организации. Не менее 
трёхсот консультаций в год получают 
представители НКО. 

-  Получается  ли  работать,  ис-
пользуя  новые  технологии,  цифро-
вые форматы?

- Информационная открытость неком-
мерческого сектора - немаловажная вещь. 

Нами разработан портал nko31.ru, на базе 
которого создано более двухсот шестиде-
сяти интернет-сайтов для некоммерческих 
организаций Белгородской области. Когда 
они размещают на своих сайтах новости, 
отчёты, проекты, то это сразу генерирует-
ся в общую ленту на портал НКО31. Но-
востная лента обновляется в круглосуточ-
ном режиме. В любую минуту можно зайти 
и посмотреть обновления от НКО, узнать, 
чем занят некоммерческий сектор регио-
на. И это очень помогает работать, так как 
информационная открытость организа-
ции - это один из важных критериев оценки 
грантовых заявок от данной организации. 
Чем более открыто НКО рассказывает о 
своей работе, о проводимых мероприя-
тиях, тем выше доверие со стороны бла-
готворителей и грантодателей. Один из 
новых инновационных проектов по неком-
мерческому сектору, который был разра-
ботан нашими сотрудниками, - региональ-
ная краудфандинговая площадка, также 
расположенная на портале nko31.ru. 

-  А сейчас у вас какие взаимоотно-
шения со структурами власти? Кого 
вы  ещё  привлекаете  к финансирова-
нию? 

- Министерство общественных ком-
муникаций Белгородской области, Ми-
нистерство социальной защиты и труда 
региона - это наши партнёры. Очень по-
могают нам в работе муниципальные 
 администрации. Также мы сотрудничаем 
с коммерческими структурами. С некото-
рыми из них уже сложились долговремен-
ные отношения, они помогают нам на по-
стоянной основе.

-  Как  вы  одним  предложением  ска-
жете, какая миссия у вашей организа-
ции?

- Служить созиданию достойной жизни 
человека и народа путём содействия со-
циально-экономическому развитию РФ, а 
также становлению и укреплению обще-
ственных институтов и благотворитель-
ной деятельности.

-  В  начале  нашего  разговора  вы 
сказали,  что центр социальных ини-
циатив,  которым  вы  руководите,  с 
1999 года называется «Вера». За эти 
долгие годы перемен вы его не поме-
няли?

- Не поменяли, при регистрации нашей 
организации моя коллега, приехавшая в 
Белгород из Таджикистана, сказала: «Мы 
должны верить в свои силы», и мы вери-
ли. Сохраняем это название и сейчас.

 
Беседовала Елена ХОВХУН

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЛЕНИЗЫ УМЕРКИНОЙ

НКО «Вера»:  
миссия, история, продвижение

 ► В этом году редакция газеты «Наш Белгород» много писала о работе некоммерческих 
организаций. Героями наших интервью стали Наталья Селезнёва, Николай Санин, Ирина 
Борисова, Алексей Ярмак, Марина Анисимова, Тамара Галдун и многие другие. Наши спикеры 
рассказывали, как они организовывают свою работу, находят единомышленников, какие 
цели преследуют. НКО, их ещё принято называть термином «третий сектор», зародились 
в России несколько десятилетий назад. Как всё начиналось в Белгородской области, мы 
решили поговорить с человеком, который стоял у истоков развития этого направления, - 
в прошлом инженера-технолога одного из больших оборонных предприятий, а сейчас 
директора Ресурсного центра НКО Белгородской области, руководителя БРОО «Центра 
социальных инициатив «Вера» Ленизой Умеркиной.

Л.Т. Умеркина.

Л.Т. Умеркина выступает на семинаре в Ровеньском районе.
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События и факты

В  этот день в 1922 году Всероссийский 
центральный исполнительный комитет 
принял первое «Положение о прокурор-
ском надзоре» и учредил Государствен-
ную Прокуратуру в составе Народного ко-
миссариата юстиции для осуществления 
надзора за соблюдением законов и борь-
бы с преступностью.

Спустя год, 23 ноября 1923 года, была 
образована Прокуратура Верховного суда 
Союза ССР. Прокурор Верховного суда 
был наделён правом законодательной 
инициативы и совещательного голоса в 
заседаниях высших органов власти стра-
ны, мог приостанавливать решения и при-
говоры коллегий Верховного суда.

В июне 1933 года уже в качестве само-
стоятельного органа была учреждена про-
куратура Союза ССР. Первым прокурором 
СССР был назначен Иван Алексеевич 
Акулов.

Принятая в 1936 году Конституция 
CCCР придала прокуратуре конституцион-
ный статус с компетенцией высшего надзо-
ра за точным исполнением законов и наде-
лила независимостью от местных органов.

Полномочия прокуроров также были су-
щественно расширены. Надзорное ведом-
ство осуществляло наблюдение за пра-
вильным и единообразным применением 
законов судебными учреждениями, соот-
ветствием постановлений и распоряжений 
ведомств союзных республик и местных 
органов власти Конституции и постановле-
ниям правительства СССР, законностью и 
правильностью действий ОГПУ, милиции, 
уголовного розыска и исправительно-тру-
довых учреждений. Прокуратура облада-
ла правом возбуждения уголовного пре-
следования и поддержания обвинения во 

всех судебных инстанциях на территории 
страны. Прокуроры могли истребовать 
любое дело в любой стадии производства, 
обжаловать приговоры и решения судов в 
вышестоящие инстанции и приостанавли-
вать их исполнение.

В годы Великой Отечественной войны 
деятельность органов прокуратуры была 
подчинена общей цели - победе совет-
ского народа над фашизмом. В суровые 
годы войны работа органов прокуратуры 
не прекращалась и была перестроена на 
военный лад. Прокуроры контролировали 
подвоз продовольствия и боеприпасов, 
эвакуацию раненых и питание солдат, 
обмундирование и воинскую дисциплину, 
работу госпиталей и обеспечение льгот 
семьям военнослужащих, использование 
боевой техники и транспорта. Не было 
ни одного участка на фронте и в тылу, 
который бы остался без внимания проку-
роров. Вместе с бойцами Красной армии 
они делили невзгоды и тяготы фронтовой 
жизни. Более 1800 работников прокурату-
ры награждены орденами и медалями.

С целью укрепления трудовой и испол-
нительской дисциплины в сентябре 1943 
года прокурорско-следственным работни-
кам установили классные чины с выдачей 
форменного обмундирования. 

После окончания войны стране по-
надобился опыт фронтовиков. Кадры 
вновь создаваемых и существующих про-
куратур формировались из участников 
войны. Позже каждый третий сотрудник 
прокуратуры Белгородской области так-
же был фронтовиком. В 1946 году для по-
вышения авторитета и влияния органов 
прокуратуры Прокурору СССР было при-
своено наименование Генерального про-

курора СССР. Первым Генеральным про-
курором СССР стал Константин Петрович 
Горшенин.

В мае 1955 года Президиумом Вер-
ховного Совета СССР на Генерального 
прокурора СССР было возложено осу-
ществление высшего надзора за точным 
исполнением законов всеми министер-
ствами и подведомственными им учреж-
дениями, а также гражданами страны.

Принятый 30 ноября 1979 года Закон 
о прокуратуре СССР впервые законода-
тельно закрепил положение о единстве и 
централизованности системы прокурату-
ры. Такой принцип закреплён и в действу-
ющем в настоящее время Федеральном 
законе «О прокуратуре Российской Феде-
рации», принятом 17 января 1992 года.

С указанной даты начинается отчёт 
современного этапа развития российской 
прокуратуры. На сегодняшний день над-
зорное ведомство представляет собой 
единую федеральную систему органов, 
осуществляющих от имени Российской 
Федерации надзор за соблюдением Кон-
ституции РФ, исполнением законов, а так-
же выполняющих иные возложенные зако-
ном функции.

Сформирована прочная правовая база 
многогранной деятельности органов про-
куратуры как инструмента обеспечения 
верховенства права и законности. Утвер-

дился и последовательно проводится в 
жизнь приоритет надзора за соблюдением 
прав и свобод человека и гражданина.

Бесспорно, содержание прокурорского 
надзора со времён советской прокуратуры 
претерпело изменения в связи с новыми 
экономическими и социальными реалия-
ми. Сегодня к прокурорам предъявляются 
новые требования.

Решая возложенные законом задачи 
обеспечения верховенства закона, един-
ства и укрепления законности, прокурату-
ра осуществляет надзор за исполнением 
законов и соблюдением прав и свобод 
человека и гражданина органами государ-
ственной власти, органами местного са-
моуправления, руководителями коммер-
ческих и некоммерческих организаций. 
Она также следит за исполнением законов 
органами, осуществляющими оператив-
но-розыскную деятельность, дознание и 
предварительное следствие, администра-
циями органов и учреждений, исполняю-
щих наказание, судебными приставами. 
Прокуратура осуществляет уголовное пре-
следование и координирует деятельность 
правоохранительных органов по борьбе 
с преступностью, участвует в правотвор-
ческой деятельности на федеральном, 
регио нальном и местном уровне.

Прокуроры поддерживают государ-
ственное обвинение в уголовном судопро-
изводстве, участвуют в рассмотрении дел 
судами общей юрисдикции и арбитражны-
ми судами.

Таким образом, богатый опыт исто-
рического развития подтверждает вос-
требованность института прокуратуры в 
качестве независимого и централизован-
ного надзорного органа, способствующего 
развитию демократического правового го-
сударства.

Традиции преданного служения со-
ветских прокуроров Отечеству и Закону 
продолжает нынешнее поколение. Как и 
прежде, работники прокуратуры способ-
ствуют защите прав и интересов граждан, 
снижению уровня преступности и правона-
рушений.

МАТЕРИАЛ И ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ  
ПРОКУРАТУРОЙ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Век на страже закона  ■ Дата

 ► 28 мая исполнилось 100 лет со дня образования Советской 
прокуратуры, правопреемницей которой по праву является 
прокуратура Российской Федерации. В связи с этой датой 
прокурор Белгородской области Владимир Торговченков 
поздравил сотрудников прокуратуры и её ветеранов, 
внёсших большой вклад в укрепление законности, пожелал 
всем крепкого здоровья, благополучия и оптимизма.  
А мы хотим познакомить читателей с краткой историей. 

На площадке Центра молодёжных ини-
циатив собрались ребята более чем из 50 
коллективов ссузов и вузов региона.

Символическое вручение путёвки - до-
брая традиция. В этом году студенты по-
лучили её из рук министра по делам мо-
лодёжи Белгородской области Татьяны 
Киреевой.

- Студенческие отряды - хорошая исто-
рия. Чем раньше вы погрузитесь в эту ат-
мосферу, столкнётесь с такой средой, тем 
быстрее вы поймёте, какую профессию вы 

выбрали. Это тот случай, когда вы може-
те понять, правильно ли вы угадали свою 
дорогу в жизни. Хочу пожелать вам удачи, 
хорошего настроения, получите всё самое 
позитивное от работы этим летом, - напут-
ствовала ребят  Татьяна Киреева. 

В этом году белгородцам предстоит ра-
ботать в нескольких профессиональных 
направлениях. Самыми популярными по 
традиции будут проводники и вожатые.

Студентам, которые будут трудиться на 
поездах, предстоит работать от Белгорода 

до Кавказа.  Опытные проводники задей-
ствованы на маршрутах Мурманска, Санкт-
Петербурга, Великого Новгорода, Анапы, 
Кисловодска, Москвы.

Вожатые проведут своё рабочее лето в 
Краснодарском крае и Крыму.

Отметим, что в этом году в два раза 
увеличилось количество участников из 
колледжей и техникумов региона.

Кроме педагогов и проводников, 800 
студентов будут трудиться в Белгородской 
области. Они охватят сельскохозяйствен-
ное направление, а также будут выполнять 
работы по благоустройству. Строитель-

ным отрядам из районов поручены ремонт 
школ и других объектов, а также уборка 
территорий. Всего будут работать 1600 че-
ловек. 

- Это отличная подработка для студен-
тов летом и возможность получить допол-
нительную профессию, - делится комиссар 
студенческого отряда проводников «Пили-
грим» Славяна Анфилова.

Ребята настроены позитивно, сейчас 
они сдают сессию, а затем отправятся на 
работу. 

Иван ЖУКОВ
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

В формате рабочего лета  ■ Студенчество

ЦМИ. Открытие III трудового семестра (2022 год).

Министр по делам молодёжи Белгородской области Татьяна Киреева (справа) и пред-
ставители студенческих отрядов.

 ► В области стартовал третий трудовой семестр российских 
студенческих отрядов.

Прокурор В.И. Торговченков.
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Тема номера

Вячеслав Гладков заверил горожан, 
что работа по устранению растения ве-
дётся:

- Конечно, проблема существует. Во-
прос стоит в повестке, работа прово-
дится, но до победы над этим сорняком, 
думаю, ещё долго. Мы будем стараться 
исправить ситуацию, - сказал губернатор.

Заведующий лабораторией генетики 
и селекции растений НОЦ «Ботаниче-
ский сад НИУ «БелГУ» Михаил Третья-
ков рассказал об этом дереве более 
подробно:

- Клён ясенелистный, или клён аме-
риканский, это листопадное дерево ро-
дом из Северной Америки. Относится, 
согласно современной классификации к 
семейству Сапиндовые. Его высажива-

ли намеренно, чтобы заселить какую-ли-
бо территорию новым видом. Так было 
принято в Европе в XVII веке. В России 
он растёт с 1796 года. 

В XIX веке удалось развести клён 
ясенелистный из семян, полученных из 
Канады. В 1920-е годы стал размножать-
ся самосевом в естественных условиях. 
В настоящее время в России клён ясе-
нелистный - биологический вид, распро-
странение которого угрожает разным 
видам растений. 

Клён давно «вышел» из парков и 
представляет угрозу биологическому 
разнообразию. Имеет способность бы-
стрее других пород образовывать мно-
гоярусные заросли. Является одним из 
самых агрессивных древесных сорных 
растений в лесной зоне Евразии.

В наших экспедиционных поездках по 
России с целью изучения распростране-
ния инвазионных видов по Транссибир-
ской магистрали именно этот вид был 
выбран в качестве индикаторного. Он 
встречается практически во всех частях 
железной дороги от Москвы до Владиво-
стока.

Аллергичность клёна такая же, как и 
любого другого дерева в период пыле-
ния, то есть образования пыльцы. Как 
правило, аллергологи определяют реак-
цию на пыльцу, а не на то, какого вида 
эта пыльца.

В Белгороде клён появился точ-
но так же, как и все растения. Судя по 
размерам стволов некоторых экзем-
пляров, они были высажены в период 
восстановления города после Второй 
мировой вой ны, а большая часть рас-
тений распространилась самосевом. В 
городе клён американский встречается 
повсеместно. Однако муниципальные 
власти внимательно следят за ростом 
деревьев, которые при сильном разрас-
тании могут представлять угрозу для 
подземных и наземных коммуникаций, 
а следовательно, рост и расположение 
деревьев контролируются.

Клён американский представляет 
опасность для аллергиков. Однако ал-
лергия на цветение весной - стандарт-
ная ситуация, считают специалисты.

- Чаще всего аллергик реагирует на 
белок пыльцы деревьев. А цветут дере-
вья, конечно, весной. 
Первыми начинают 
пылить ольха, ореш-
ник, потом берёза, 
каштан и потом уже 
клён. Механизм реак-
ции на клён у аллер-
гика такой же, как и 
на другое цветение. 
Отличить аллергию 
от ОРВИ можно по не-
ким собирательным 
признакам. Как правило, первыми на 
поллиноз реагируют глаза: начинается 
покраснение, слезотечение, зуд. Причём 
сразу на оба глаза. Слизистые выделе-
ния из носа могут начаться в тандеме с 
покраснением глаз. Больные описывают 
это как «течёт из носа». Чихание, кста-
ти, бывает не у всех и не всегда. Уси-

ливаются симптомы при выходе на ули-
цу. Может появиться першение в горле. 
При ОРВИ эти симптомы, в отличие от 
аллергического ринита, постоянные и не 
зависят от ситуации. И конечно, опре-
делить аллерген поможет обследова-
ние. Люди, страдающие аллергическим 
ринитом, как правило, знают средства, 
помогающие с ним справиться. Но по-
мочь организму можно, соблюдая про-
стые рекомендации. Перед выходом на 
улицу надевайте солнцезащитные очки, 
соберите волосы, лучше будет взять с 
собой маску с фильтром. После возвра-
щения примите душ, тщательно промой-
те носовые проходы. Дома также чаще 
делайте влажную уборку. Помните, что 
максимальная концентрация аллерге-
нов в воздухе - утренние часы с восьми 
до одиннадцати. Вечером пыльца идёт 
на убыль. Меньше пыльцы в безветрен-
ные и дождливые дни, - рассказала ал-
лерголог-иммунолог Юлия Никитина. 

Надежда САУШИНА
ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ  

М. ТРЕТЬЯКОВЫМ И Ю. НИКИТИНОЙ

Для того чтобы провести творческие 
занятия, а также пройти маршрутами кве-
стов,  объединились   АНЭО «Безотход-
ная мусоропереработка», Станция юных 
натуралистов и Белгородский Дворец 
детского творчества.

Ребята  стали участниками конкурсов 
рисунков «Чистая планета», мини-сочи-
нений «Природе нужна наша помощь» и 
поделок «Вторая жизнь отходов», кругло-
го стола «Мусорный вопрос и способы его 
решения» и экологических квестов. 

Победителей и призёров конкурсов по-
ощрили грамотами и подарками, вручили 
ребятам буклеты «Спасём нашу страну 
вместе!» (об истории мусора, о сортиров-
ке и переработке отходов). 

Юные экологи 19 мая отправились на 
экскурсию в  ботанический сад БелГУ, 
где познакомились с большой коллекци-
ей разных сортов цветов, с прекрасными 
зелёными уголками, оформленными по 
мотивам сказок.

АНЭО «Безотходная мусороперера-
ботка» совместно с Дворцом детского 
творчества организовали детский театр, 
разработали сценарий экологической по-
становки «Огромен мир, в котором мы жи-
вём» и обеспечили актёров театральным 
реквизитом. 

30 апреля на сцене БДДТ состоялся 
её  премьерный показ. Юные актёры, во-
калисты и танцоры творческих коллекти-
вов рассказали о бережном отношении к 
окружающему миру, природе и ресурсам. 

Дружная, сплочённая работа более 
100 участников театрализованной по-
становки, где девочки и мальчики были 
не только артистами, но и сценаристами, 
режиссёрами, костюмерами, очень по-
нравилась зрителям, оставившим пози-
тивные отклики. Сейчас идёт подготовка 
ко Всемирному дню охраны окружающей 
среды в России и во всём мире. Дворец 
детского творчества в июне представит 
музыкальный экоспектакль для белго-
родских школьников, а его видеоверсия 
будет направлена в образовательные уч-
реждения города и области.  

Молодым актёрам, исполняющим 
главные роли в экоспектакле, Назару 
Абрамову, Богдану и Егору Авдеевым, 
Илье Батулину и другим ребятам, а так-
же юным натуралистам, в числе которых 
Милена Кошаренко, Алёна Одинцова, 
объявлены благодарности. Вся эта рабо-
та проходила под чутким руководством 
прекрасных педагогов и руководителей 
творческих коллективов.  

Елена ИНЮТИНА

Когда экология и творчество рядом
 ► Сотрудники некоммерческой организации совместно 

с городскими образовательными учреждениями помогают 
школьникам получить экологические знания и участвовать 
в конкурсах с темой окружающей среды. 

Хуже борщевика:  
вредоносный клён растёт в городе

 ■ Под острым углом

 ► Губернатору Вячеславу Гладкову горожане недавно 
пожаловались,  что город зарастает американским клёном. 
Заведующий лабораторией генетики и селекции растений 
НОЦ «Ботанический сад НИУ «БелГУ» Михаил Третьяков 
уверен, что сильное распространение клёна может также 
вредить наземным и подземным коммуникациям.

М. Третьяков рассказывает об эволюции 
клёна.

Юлия Никитина.

Американский клён распространён повсеместно.
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Экскурсия по ботаническому саду НИУ «БелГУ».
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-  Светлана  Григорьевна,  какие  ос-
новные  задачи  стоят  перед  вашим 
отделом?

- Начну с того, что совсем недавно, а 
именно 23 мая, отдел вошёл в состав но-
вого структурного подразделения админи-
страции города - управление ландшафтно-
го дизайна и охраны окружающей среды. 
Работают у нас шесть человек, все - жен-
щины.

Среди основных задач деятельности 
отдела - создание условий для обеспече-
ния экологической безопасности населе-
ния, организация и осуществление кон-
троля за выполнением требований Правил 
благоустройства, мониторинг санитарного 
состояния территории города, составле-
ние протоколов об административных пра-
вонарушениях, реализация экологической 
политики и создание условий для обеспе-
чения экологической безопасности на тер-
ритории города.

Важная функция - осуществление му-
ниципального контроля в области исполь-
зования и охраны особо охраняемых при-
родных территорий местного значения, 
расположенных в границах города, кото-
рых у нас начитывается 15.

Мы также организуем различные ак-
ции, городские субботники, взаимодей-
ствуем с региональными и федеральны-
ми структурами, органами прокуратуры, 
вместе организуем работу по реализации 
экологической безопасности на террито-
рии города. Задач, как видите, немало и 
все важные.

-  Задам вопрос, может быть, обще-
го  характера,  но,  наверное,  волную-
щий всех белгородцев. Как вы можете 
охарактеризовать  экологическую  об-
становку сегодня в городе?

- В целом она достаточно благополуч-
ная.  „На территории города ведётся 

постоянный мониторинг 
состояния атмосферного 
воздуха и поверхностных 
водных объектов. Наблюдения 
за качеством воздуха проводятся 
на четырёх стационарных 
станциях государственной службы 
наблюдения за состоянием 
окружающей среды. И хочу 
заметить, что в последние пять лет 
количество средних концентраций 
загрязняющих веществ в воздухе 
имеет устойчивую тенденцию 
к снижению.

Мониторинг качества воды в реках, про-
текающих по территории города, осущест-
вляет ФГБУ «Управление эксплуатации 
Белгородского водохранилища». В этом 
году запланировано проведение работ по 

расчистке рек Северский Донец, Везёлка и 
Гостянка.

С целью улучшения экологической об-
становки и формирования комфортной 
среды у нас ежегодно проводятся эколо-
гические акции и субботники. Есть масса 
интересных и важных мероприятий, в ко-
торых участвуют многие белгородцы. Это 
Дни защиты от экологической опасности, 
Всемирная акция «Мы чистим мир», Все-
российская осенняя акция «Живи, лес!», 
«Генеральная уборка страны», Междуна-
родная экологическая акция «Час земли», 
«Вода России». Ежегодно в городе в рам-
ках реализации областного проекта «Зелё-
ная столица» высаживаются около 10 га 
зелёных насаждений.

Продолжается работа по оптимизации 
системы обращения с отходами производ-
ства и потребления. В городе внедрён раз-
дельный сбор отходов. Постоянно ведём 
мониторинг состояния и использования 
зелёных насаждений, выявляются аварий-
но опасные деревья, которые меняются на 
новые. 

Сейчас реализуется большой проект по 
рекультивации старой городской свалки, 
который мы курируем. На её месте после 
проведения всех мероприятий появится 
зелёная зона.

-  И всё же вы не можете отрицать, 
что загрязняющие факторы у нас при-
сутствуют.  В  частности,  большое 
количество  автомобильного  транс-
порта.  Наверняка  есть  предприятия, 
допускающие  выбросы  в  атмосферу. 
Кто борется с этим?

- Конечно, есть структуры, конкретно 
занимающиеся этими вопросами. Так, кон-
тролем за выбросами от автотранспорта 
непосредственно занимается Централь-
но-Чернозёмное межрегиональное управ-
ление Росприроднадзора. Здесь можно 
отметить, что радует тенденция перехода 
автотранспорта на более экологичный вид 
топлива - природный газ. 

Что касается предприятий, то у каждо-
го хозяйствующего субъекта разработана 
программа и планы мероприятий по сокра-
щению выбросов в атмосферный воздух. 
Каждое крупное предприятие имеет свой 
уровень наздора, допустим, «Белгород-
ский цемент» имеет федеральный уровень 
надзора и подотчётен Центрально-Черно-
зёмному межрегиональному управлению 
Росприроднадзора. Контроль качества 
атмосферного воздуха и проведение изме-
рений на превышение предельно допусти-
мых концентраций в жилой застройке кон-
тролирует управление Роспотребнадзора 
по Белгородской области.

А нашей основной задачей здесь явля-
ется сбор всех соответствующих матери-
алов и передачи их в контрольно-надзор-
ные органы для проведения проверок, в 
которых также участвуют и представители 
администрации города. 

-  Говоря  о  хорошей  экологии,  мы 
чаще  всего  смотрим  на  количество 

зелёных  насаждений.  Достаточно  ли 
их в городе? Какие программы по рас-
ширению  и  увеличению  наших  «зелё-
ных легких» существуют?

- По нашим данным, деревьев и кустар-
ников в городе достаточно.  „На одного жителя города 

в 2022 году приходится 
35,8 квадратного метра 
зелёных насаждений, причём 
этот показатель ежегодно 
увеличивается. Но тут важно 
не ослабевать работу в этом 
направлении, вести постоянный 
контроль за сохранностью зелёных 
насаждений.

Ежегодно два раза в год в рамках эколо-
гических субботников отдел экологии про-
изводит высадку деревьев. Активное уча-
стие проявляют в этом деле добровольцы, 
волонтёры, неравнодушные граждане. 
Вообще хочу добрым словом упомянуть 
активных горожан, которые внимательно 
следят за экологией, при возникновении 
каких-то проблем пишут губернатору, мэру, 
«бьют во все колокола». Это наши «глаза и 
уши». Ну а мы стараемся оперативно реа-
гировать на поступающие сигналы. 

И особо хочу отметить также роль мо-
лодёжных экологических отрядов, которые 
активно принимают участие во всех наших 
мероприятиях. 

-  И  если  можно,  немного  личного. 
Наверное,  на  вашей  работе  нелегко 
было бы без своего отношения к про-
блемам  окружающей  среды,  защиты 
природы. Насколько для вас это важ-
но, как помогает в работе?

- Да, без этого у нас, наверное, было бы 
сложно. Я в этом отделе уже десять лет, 
пришла на должность ведущего специали-
ста, а возглавила его в 2017 году. Моим 
наставником в начале пути была Евгения 
Ивановна Алексеева, человек, вкладывав-
ший в работу всю душу, эколог, можно ска-
зать, до мозга костей! Помогло и то, что и 
отец, и дед у меня были агрономами, и я 
знаю буквально с детства, как, например, 
кронировать дерево или провести обрезку. 
А ещё всегда была и остаюсь неравнодуш-
на к братьям нашим меньшим, забочусь 
о животных. Моё любимое детище - вы-
ставка-раздача бездомных собак «Пойдём 
домой!», организованная при нашей под-
держке. А однажды мы неделю проводили 
обследование деревьев в парке Памяти, и 
все эти дни с нами была бездомная собач-
ка. Ну а закончилось всё тем, что в итоге я 
забрала её к себе домой. 

Беседовал Андрей ЮДИН
ФОТО ЕЛЕНЫ ХОВХУН

Пусть городу  
дышится легко!

 ► День эколога отмечается в России ежегодно 5 июня, 
во Всемирный день окружающей среды. 
Это профессиональный праздник всех защитников 
природы, специалистов по её охране, общественных 
деятелей и экологов-активистов. В нашей стране он был 
учреждён Указом Президента России 21 июля 2007 года. 
В Белгороде задачи контроля за экологической обстановкой 
и охраной природы возложены на отдел экологии и охраны 
окружающей среды администрации города. В канун 
праздника корреспондент «НБ» встретился с начальником 
отдела Светланой Пронченко и попросил её рассказать 
о деятельности подразделения и о том, насколько успешно 
решаются в городе экологические задачи. 

 ■ Наше интервью

Добровольцы 
вышли на 
охрану природы

 ► Акция «Экочеллендж31» 
проходила с 22 
по 31 марта 
в областном центре.

Участие в экологическом флешмобе, 
который инициировал губернатор Вячес-
лав Гладков в День земли, приняли сту-
денты вузов и учащиеся образовательных 
учреждений Белгорода. Технику им предо-
ставили хозяйствующие субьекты. Волон-
тёры занимались уборкой захламлённых 
территорий и ликвидацией несанкциони-
рованных свалок. 

В первый день экологической акции 
проводилась очистка зелёных зон Старого 
города в районе улиц Трунова и Констан-
тина Заслонова.

К экомарафону подключились активи-
сты управы № 21 «Савино». Порядок на-
водился на пяти участках, некоторые из 
которых находятся в зонах отдыха горо-
жан по соседству с водоёмами.

- Природоохранная акция рассчитана 
на несколько дней. Выбраны локации, ко-
торые вызывают наибольшую тревогу. С 
территории Белгорода планируется вывез-
ти около четырёхсот кубометров мусора, - 
рассказала заместитель руководителя му-
ниципального департамента по развитию 
городских территорий Ольга Бирюкова. 

Активное участие в экологическом 
флешмобе приняли более сорока сту-
дентов из БГТУ им. В.Г. Шухова. Будущие 
инженеры на время отложили в сторону 
учебники, покинули аудитории и взяли в 
руки мусорные мешки.

- В центре города всё красиво, но по-
одаль, увы, свалки пока далеко не ред-
кость. Смотришь, и  становится грустно. 
Убрав мусор, мы сделаем мир лучше, - от-
метила студентка-волонтёр «технолога» 
Татьяна Закоморная.

К слову, за несанкционированное скла-
дирование мусора полагается значитель-
ный штраф. Однако даже угроза сурового 
административного наказания не останав-
ливает несознательных граждан. 

- Цель акции «Экочеллендж31» заклю-
чается не только в том, чтобы убрать как 
можно больше мусора, но и привлечь вни-
мание людей к проблемам экологии. Не-
обходимо с детства воспитывать горожан 
бережно относиться к природе, - подчер-
кнул начальник регионального управления 
экологического и охотничьего надзора Ан-
дрей Гоц.

Только в первый день мероприятия на 
территории областного центра волонтё-
рами было собрано более ста тонн мусо-
ра. Окончательные итоги акции «Экочел-
лендж31» подведут накануне Всемирного 
дня охраны окружающей среды. 

Арина ПОЛОВНЁВА
ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

 ■ Инициатива

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Мясоперерабатывающий комплекс в Короче не толь-
ко выпускает востребованную потребителями продук-
цию, но и является социально ориентированным рабо-
тодателем. Предприятие обеспечивает сотрудникам 
комфортные условия труда, профессиональный рост и 
обучение. 

Стабильная работа в устойчивой компании особен-
но ценится сейчас, когда в отечественной экономике 
происходят коренные изменения. В «Мираторге» всё 
по-честному: от официального оформления на работу, 
которое предполагает оплачиваемые больничные и та-
рифный отпуск, до полноценных пенсионных отчисле-
ний. Зарплата в компании только «белая». Рядовой со-
трудник ежемесячно получает на руки в среднем около 
43 тыс. рублей. Отметим, что уровень зарплаты регуляр-
но пересматривается. Разработана система материаль-
ных поощрений за добросовестный труд.

Для сотрудников, которые намерены профессиональ-
но расти, имеется возможность для обучения. Им не 
надо самостоятельно искать тренинги либо обращать-
ся в учебные центры в других регионах страны. Отдел 
обучения предприятия обеспечивает повышение квали-
фикации работников. Студенты за счёт работодателя 
имеют возможность пройти здесь оплачиваемую стажи-
ровку. На предприятии проводятся экскурсии для членов 
семей сотрудников. 

На работу и домой работников компании бесплатно 
доставляют корпоративным транспортом. По Белгороду 
и районам области проходят 38 маршрутов, по которым 
курсируют автобусы «Мираторг». 

Заводчане имеют бесплатные горячие обеды. Мяс-
ные блюда в меню изготовлены, как правило, из продук-
ции собственного производства. Кроме того, работники, 
отработавшие несколько лет без нареканий, получают к 

праздникам продуктовые корзины с фирменной продук-
цией.

В «Мираторге» регулярно проводятся не только кон-
курсы профессионального мастерства, но также спор-
тивные и командообразующие мероприятия. Сотрудни-
ки компании имеют  возможность бесплатно заниматься 
в спортзалах и посещать бассейн.

Для того чтобы поддержать здоровье детей, родите-
ли могут по льготным ценам, а также в рассрочку, приоб-
рести путёвки в детские лагеря. 

В Корочанском районе по австрийскому проекту ком-
панией построен корпоративный детский сад «Уютный». 
В этом дошкольном учреждении, рассчитанном на сто 
воспитанников, есть зимний сад, бассейн и спортивный 
зал со скалодромом. Малыши с трёх лет изучают ан-
глийский язык, занимаются хореографией, рисованием 
и лего-конструированием. Отметим, что «Уютный» побе-
дил в региональном конкурсе «Детский сад года» среди 
частных дошкольных образовательных учреждений. 

К слову, детсад «Уютный» находится в одноимённом 
коттеджном посёлке, который был построен агрохолдин-
гом для своих сотрудников. На территории Белгородчи-
ны это уже второй корпоративный коттеджный посёлок 
«Мираторга». Детям сотрудников, которые идут в пер-
вый класс, компания дарит наборы канцтоваров. Суще-
ствует и ещё одна замечательная акция - «Отличник 

«Мираторга»». По итогам учебного года ребята участву-
ют в конкурсе школьных дневников, и если они учились 
на одни пятёрки, то получают ценные призы. 

Благотворительность для агрохолдинга - особая 
тема. О ней в компании не говорят, а предпочитают за-
ниматься реальными делами. Агрохолдинг «Мираторг» 
только за последнее время направил на благотвори-
тельность более трёхсот миллионов рублей. Компания 
по мере возможности помогает в реализации проектов в 
сфере образования, шефствует над социальными и дет-
скими лечебными учреждениями. 

Доброй традицией агрохолдинга стало поздравлять 
в канун Нового года детей-сирот. Например, в прошлом 
декабре «Мираторг» преподнёс ребятам к празднику бо-
лее тысячи сладких наборов.

Неудивительно, что в агрохолдинге год от года увели-
чивается число семейных династий. 

Вы ищете работу и хотите планировать свою жизнь 
в нынешних непростых реалиях? Обращайтесь в агро-
холдинг «Мираторг»!

Подробнее о вакансиях можно узнать в службе 
подбора персонала по телефонам: +7(919)289-12-12 
и +7(919)434-07-85.

ФОТО ИЗ АРХИВА ПРЕСС-СЛУЖБЫ «МИРАТОРГА»
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 ► За тринадцать лет 
деятельности на Белгородчине 
мясоперерабатывающего комплекса 
«Мираторг» производство свинины в 
нашем регионе вышло на мировой 
уровень. Предприятие в Короче, 
на котором сейчас работают почти 
три тысячи человек, производит 
наибольший в России объём мяса. 
При этом уровень используемых здесь 
технологий и организация контроля 
качества задают стандарты всей 
отрасли.

Константин Приходько, 
мастер:

- Пришёл в «Мираторг» 
в 2010 году, сразу после 
армии. Посоветовал двою-
родный брат, который ра-
ботал здесь механиком. На 
первом участке я отработал 
около трёх лет, а потом пе-
ревёлся на соседний. В ком-
пании работаю уже более 
тринадцати лет. Дважды 

участвовал в соревнованиях по профессиональному 
мастерству. Занимал призовые места. Для того чтобы 
получить должность мастера, прошёл стажировку на 
трёх смежных производственных участках.

В коллективе важна сплочённость и понимание. 
Каждый сотрудник взаимозаменяем - способен под-
страховать коллегу. Когда работа действительно нра-
вится, будет удовлетворение от результата и гармония 
в жизни.

Ирина Рыбакова, на-
чальник смены участка 
обвалки: 

- Пришла в «Мираторг» в 
апреле 2009 года студенткой. 
Хотела подработать, чтобы 
помочь родителям оплатить 
мою учёбу в вузе. Подружка 
посоветовала поработать в 
«Мираторге» пару месяцев. 
А получилось, что в компании 
я уже тринадцать лет. Пона-

чалу было тяжело физически, очень уставала. Поработала 
пять лет, закончила институт, затем поняла: училась не по 
той специальности. Поступила в Белгородскую сельхоз-
академию  имени Василия Яковлевича Горина. Сейчас под 
моим началом более двухсот человек.

Нас объединяет общее дело - мы кормим людей. Каж-
дый сотрудник нашего предприятия несёт ответственность 
и понимает, что от него зависит качество продукта, кото-
рый скоро окажется на полках магазинов и столах россиян.

Оксана Марченко, руко-
водитель смены участка 
санитарной обработки:

- Общий результат за-
висит от каждого сотрудни-
ка компании. От того, как 
будут вымыты помещения, 
продезинфицировано обо-
рудование, обеспечена 
санитарно-гигиеническая 
безопасность, зависит ка-

чество продукции и срок её годности.  
В «Мираторг» я пришла десять лет назад на долж-

ность лаборанта-микробиолога. Спустя четыре года 
стала специалистом по дезинфекции в службе промыш-
ленного клининга. Профобучение по дезинфекции про-
шла в Москве. В феврале меня назначили на должность 
руководителя смены участка санобработки. Благодарна 
руководству завода, что в меня поверили и дали воз-
можность себя проявить. 

«Мираторг» - социально 
ориентированная компания

Материалы полосы подготовил Павел ПЕРЕДЕРИЙ
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 ► Деятельность 
служб занятости 
населения кардинально 
реформируется 
в государственном 
масштабе. Ставится 
задача в ближайшие 
два года существенно 
повысить уровень 
удовлетворённости 
граждан их деятельностью. 
Для этого  службы  должны 
стать современными 
кадровыми центрами, 
а их сотрудники - 
персональными 
консультантами 
для каждого человека, 
который обращается 
за помощью в поисках 
работы. О новациях 
в сфере содействия 
трудоустройству 
мы побеседовали 
с директором 
Белгородского центра 
занятости населения 
Еленой Ивановой.

Центр занятости, штат которого состав-
ляет всего 53 сотрудника, обслуживает 
жителей областного центра и Белгород-
ского района с экономически активным на-
селением почти триста тысяч человек. По 
информации Елены Анатольевны, ежегод-
но за содействием в поиске подходящей 
работы в Белгородский центр занятости 
обращаются порядка десяти тысяч посети-
телей, из которых примерно восемь тысяч 
удаётся трудоустроить.   

Ваша работа - наша забота
С нынешнего года центр занятости, 

согласно постановлению федерального 
правительства, предоставляет государ-
ственные услуги через единую цифровую 
платформу «Работа России». Это позво-
ляет автоматизировать поиск места тру-
доустройства и получения статуса без-
работного, сократив при этом количество 
подаваемых гражданами документов. 

Для того чтобы воспользоваться но-
вым сервисом, гражданину необходимо с 
помощью учётной записи на едином пор-
тале Госуслуг зайти на сервис «Работа 
России» (trudvsem.ru) и подать заявление 
о предоставлении услуги по содействию в 
поиске работы либо о признании  безра-
ботным. При поиске подходящей работы 
заполняется заявление на услугу и при 
помощи конструктора создаётся резюме. 
Эти электронные документы проходят 
модерацию, после чего заявителю по 
электронной почте высылается письмо. 
Только после этого можно продолжить за-
полнение формы. После повторной моде-
рации заявлению будет присвоен номер 
и его статус сменится на «зарегистри-
ровано». Дата обращения гражданина в 
центр занятости населения является да-
той постановки на регистрационный учёт 
для поиска подходящей работы. Плани-
руется, что данные заявителя будут за-
гружаться в систему с помощью межве-
домственного взаимодействия. Однако 
в переходный период недостающие до-
кументы могут быть запрошены сотруд-
никами центра занятости традиционным 
способом. 

Электронный формат взаимодействия 
позволяет гражданину с  помощью лич-
ного кабинета на портале планировать 
собеседования, а также фиксировать ре-
зультаты взаимодействия с работодате-
лями. 

Найдётся для каждого
С прошлого года центр занятости насе-

ления сотрудничает с крупнейшей россий-
ской компанией онлайн-рекрутмента hh.ru, 
что позволяет  снизить напряжённость на 
рынке труда за счёт вариантов устройства 
на работу в других российских регионах. 

- Вопросы,  связанные с трудоустрой-
ством белгородцев, находятся в приорите-
те у региональных и муниципальных  вла-
стей. Задача у всех одна - помочь людям 
найти работу и обеспечить достойную 
жизнь их семьям, - подчеркнула Елена 
Анатольевна. 

Пособие по безработице 
В течение первых десяти дней по-

сле обращения гражданина на единый 
цифровой портал специалисты центра 
занятости активно содействуют в тру-
доустройстве заявителя. В случае если 
по результатам собеседования с рабо-
тодателями предложенные вакансии не 
подошли или соискателю по каким-либо 
причинам было отказано в трудоустрой-
стве, принимается решение о признании 
гражданина безработным и назначении 
пособия по безработице (ст. 3 ФЗ «О за-
нятости населения в РФ»). 

Существуют особенности постановки на 
учёт в центре занятости инвалидов второй 
и третьей группы, беременных женщин, а 
также граждан, которые были уволены с 
предприятия в связи с сокращением чис-
ленности штата. 

Денежное пособие назначается одно-
временно с признанием гражданина без-
работным.  „Максимальный размер пособия 

в 2022 году составляет 12792 
руб., а минимальный - полторы 
тысячи рублей. Первые три месяца 
безработному выплачивается 
75% от среднего заработка 
по последнему месту работы, но 
не более 12792 руб., а последующие 
три месяца - 60% заработка, но 
не более пяти тысяч рублей.

Гражданам, которые впервые ищут ра-
боту либо длительное время (более одно-
го года) не были трудоустроены, а также 
проработавшим на последнем месте ме-
нее 26 недель или уволенным «по статье», 
сроком на три месяца назначается пособие 
в минимальном размере. Особые условия 
назначения пособия по безработице - для 
инвалидов, детей-сирот и лиц предпенси-
онного возраста.

- Регистрация в центре занятости и 
присвоение статуса безработного  воз-
лагает на гражданина ряд обязательств. 
Например, необходимо периодически 
в назначенное время  посещать центр 
 занятости и получать направления 
на трудоустройство, - рассказала Елена 
Анатольевна. 

Безработным гражданам могут пред-
ложить принять участие в программах 
временной занятости, а также по переобу-
чению по востребованным на рынке труда 
профессиям.

Учиться, 
чтобы в деле пригодиться

Программа по бесплатному профобу-
чению и дополнительному профобразова-
нию реализуется в рамках федерального 
проекта «Содействие занятости» нацпро-
екта «Демография». В  2022 году принять 
участие в ней могут дополнительные ка-
тегории граждан. В их числе люди в воз-
расте пятьдесят лет и старше, женщины, 
не состоящие в трудовых отношениях и 
имеющие детей в возрасте до семи лет 
включительно, а также сотрудники, кото-
рые находятся под риском увольнения в 
связи с ликвидацией предприятия либо 
сокращением штата. Продолжительность 
обучения - до четырёх месяцев. Лекции и 
семинары проводят преподаватели веду-
щих вузов и образовательных организаций 
России. Занятия по большинству направ-
лений проводятся в онлайн-формате.

Заявка на обучение заполняется на еди-
ной цифровой платформе «Работа Рос-
сии». Решение о направлении на обучение 
принимают специалисты центра занятости 
после собеседования с претендентом. 

- Человек, направленный на обучение, 
должен выполнить договорные обязатель-
ства по трудоустройству. Главная задача 
проекта - обеспечение занятости. После 
завершения обучения граждане обязаны 
трудоустроиться, зарегистрироваться в 
качестве индивидуального предпринима-
теля либо начать применять специальный 
налоговый режим (налог на профессио-
нальную деятельность), - отметила Елена 
Анатольевна. „Дополнительную информацию 

по этому вопросу можно 
получить в Белгородском 
центре занятости населения, 
каб. 108 и 208, телефон: 35-86-44 
(добавочный 1044 или 1064).

В зоне особого внимания
Центром занятости реализуется ряд 

программ, которые направлены на трудо-
устойство отдельных категорий граждан.

Одна из них направлена на повыше-
ние уровня занятости женщин, которые 
воспитывают малолетних детей и детей-
инвалидов, а также многодетных мам. Их 
трудоустройство, как правило, связано 
с оборудованием специальных рабочих 
мест на дому или предприятии. 

В рамках государственной программы 
«Содействие занятости населения Белго-
родской области» реализуются меропри-
ятия, способствующие занятости инва-
лидов. Для этой категории граждан также 
оснащаются специальные рабочие места 
и обеспечивается сопровождение при тру-
доустройстве. 

Отметим, что Белгородский центр за-
нятости населения относится к числу орга-
низаций с доступной средой для маломо-
бильных групп населения. Вход в здание 
оборудован пандусом и кнопкой для вы-
зова сотрудника. Внутри помещения смон-
тированы поручни, а один из кабинетов на 
первом этаже имеет расширенный двер-
ной проём для инвалидов-колясочников. 
Кроме того, в центре установлен информа-
ционный терминал для граждан с ограни-
ченными возможностями. 

- На стенах в операционном зале и 
на столах у специалистов, которые ве-
дут приём посетителей, представлено 
много информационных материалов, по-
свящённых новым сервисам и услугам в 
сфере трудоустройства. Наша цель - все-
мерно помогать людям в трудоустрой-
стве, а работодателям - в поиске необ-
ходимых сотрудников, - констатировала 
директор Белгородского центра занято-
сти населения Елена Иванова.

Пётр КОТОВ

Новые подходы к поиску работы

Статус безработного не положен:
-  предпринимателям и учредителям 
предприятий, даже если они не 
ведут хозяйственно-финансовую 
деятельность; 

-  пенсионерам, даже если они вышли 
на пенсию раньше общепринятого 
возраста. Исключение составляют 
инвалиды трудоспособных групп; 

-  гражданам, работающим 
по гражданско-правовым 
договорам; 

-  самозанятым. Для того чтобы 
встать на учёт в качестве 
безработного, им надо сняться в 
ФНС с учёта плательщика налога 
на профессиональный доход. 

СПРАВКА «НБ» »

Белгородский центр занятости населения. Приём посетителей. Ф
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Обратная связь

«Сейчас, когда я вспоминаю о своей 
пионерской юности, то понимаю: вся моя 
дальнейшая жизнь зависела от этих лет, 
наполненных романтикой, энтузиазмом 
и преданностью тому делу, которому мы 
служили. Да, именно служили, потому что 
назвать работой это нельзя. Работой ты 
занят определённые часы, а мы не счи-
тали время, не думали о зарплате, и это 
было настоящим счастьем.

Наш штаб - пионерская комната - был 
местом неформальных встреч. Звенит 
звонок - и пионерская наполняется деть-
ми. Кто-то приходит по делу, а кто-то про-
сто поговорить по душам. С кем же ещё 
поговорить, как не со старшим товари-
щем? Правда, особой разницы в годах мы 
не чувствовали, а потому и дети для нас 
были не просто учениками, а товарищами.

Чем занимались мы, вожатые? За тор-
жественными и официальными словами 
пионерской клятвы скрывались простые 
истины: учились дружить, быть принци-
пиальными, честно выполнять своё дело, 
понимать, что такое долг и честь. Мне ка-
жется, эти понятия важны для каждого 
времени, для каждого поколения.

Я помню тех людей, которые были для 
нас непререкаемым авторитетом: Веру 
Николаевну Предацкую, Галину Нико-
лаевну Зиссман; и тех, кто занимался с 
нами в городском Дворце пионеров: Веру 
Антоновну, Людмилу Викторовну, Вален-
тину Андреевну... Вот они перед моими 
глазами, сдержанные и строгие, весёлые 
и задорные, но одинаково преданные 
своему делу. Как  затерлись некоторые 
слова, почти стали штампами, но предан-
ность и верность - это именно то, что ха-
рактеризует наше поколение.

Среди вожатых было много ярких 
личностей. Помню взрывную, шумную, 
рыжеволосую Раю, вожатую пионерской 
дружины 13-й школы, до сих пор не теряю 
контакта с Ниной Русиновой, с которой 
вместе работали в 29-й школе.

Именно здесь, в вожатском кругу, на-
шла верных друзей на всю жизнь: Аню 
Лихошерстову, Любу Лысенко. А ещё 
была романтика походов, пионерских ко-
стров и добрых песен, торжественность 
пионерских сборов, азарт соревнований.

Сейчас, когда за плечами 40-летний 
стаж работы в школе, я иногда думаю: 

что для меня было ценным в моей учи-
тельской жизни? И вспоминаю один эпи-
зод из пионерского прошлого. Я, совсем 
молодая и неопытная, веду детей в поход 
(кстати, родители не боялись и отпускали 
детей). Мальчики несут палатки, девоч-
ки - что полегче. Переход длинный и тя-
жёлый. Мы разбиваем лагерь, и я падаю в 
палатку как подкошенная. А у ребят энер-
гии хоть отбавляй. Они начинают играть в 
футбол, но чей-то голос прерывает игру: 
«Ребята, Ольга спит, пойдём отсюда». И 
это внимание со стороны ребят для меня 

было важнее слов благодарности от моих 
начальников.

Вы умели быть чуткими, пионеры 70-х, 
вы умели заботиться о других, не счита-
ясь со своими желаниями. Вы многому 
учили и нас, и если уж доверяли, то бес-
предельно, до донышка души.

Я уже не всегда узнаю вас, тех мальчи-
шек и девчонок, с которыми на недолгий 
срок свела меня жизнь, но помню и сегод-
ня ваши лучистые, полные надежды на 
будущее глаза, ваши искренние улыбки, 
ваши чистые сердца».

О детстве в красных галстуках  ■ Читатель - наш автор

От чистого 
сердца

 ► Семья Кирилловых 
прислала на адрес 
газеты «Наш Белгород» 
письмо со словами 
благодарности депутату 
Белгородской областной 
Думы, гендиректору 
кондитерской фабрики 
С.И. Сиротенко. 

«Ребята с нетерпением ждут начала 
лета. Ведь это не просто приход тепла и 
возможность для отличного отдыха, это 
настоящий праздник, потому что насту-
пили долгожданные каникулы.

Каждый малыш имеет полное право 
на детство, на беззаботное и счастли-
вое время. И только от нас, взрослых, 
зависит, каким оно будет. В День защи-
ты детей так хочется, чтобы все без ис-
ключения ребята почувствовали любовь 
и заботу, никогда не столкнулись с рав-
нодушием и жестокостью. Пусть беды 
и войны, болезни и тревоги обходят их 
стороной. 

Очень приятно сознавать, что в наше 
непростое время есть люди, готовые 
протянуть руку помощи. Уже не первый 
год кондитерская фабрика угощает де-
тей сладкими подарками. Выражаем 
огромную благодарность генеральному 
директору Сергею Ивановичу Сиротенко 
за его добрые дела.

Они не остаются незамеченными, а 
как маяки, светят тем, кто ждёт помощи. 
Оказывая её, вы дарите не просто мате-
риальные ценности, а  радость, и  вселя-
ете надежду на лучшее будущее.

Примите искреннюю признательность 
за неравнодушное отношение к нашим 
детям.

Спонсорская поддержка ещё раз 
 подтверждает непреложную истину - хо-
роших людей гораздо больше, чем пло-
хих! 

Пусть ваши доброта и щедрость вер-
нутся к вам сторицей. Желаем коллек-
тиву кондитерской фабрики  здоровья, 
дальнейшего процветания, успехов в 
благородном деле и всяческих благ». 

 ■ Письмо в редакцию

Он порадовал и объединил жителей ми-
крорайона. Перед собравшимися выступи-
ли творческие коллективы детской школы 
искусств № 1: хор «Созвездие» и ансамбль 
«Улыбка».

От имени депутата горсовета Алексан-
дра Щеглова всех поздравила с праздни-
ком глава управы Галина Овчаренко. За 
активную жизненную позицию, участие в 
общественной жизни города она вручила 
благодарственные письма В. Л. Рыбиной, 
Н.С. Черняевой, Н.А. Роскновой, а пенси-
онерам и активистам округа - продуктовые 
наборы. 

Этот праздник объединяет людей, 
живущих рядом, развивает добрососед-
ские отношения, способствует взаимо-

помощи. И благодаря таким встречам 
жители округа понимают, что только 
совместными усилиями можно сделать 

свой микрорайон и весь наш город цве-
тущим садом.

Любовь Ивановна ФАЛЬКОВА
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Душевно и позитивно  ■ Почта «НБ»

 ► В округе № 21 «Савино» 
отметили праздник - 
Международный  
день соседей. 

Поколение сегодняшнее, кадеты 11-й 
школы, встретились с представителя-
ми поколений военного и послевоенного 
времени. На встречу с ребятами пришли 
члены Белгородского городского совета 
ветеранов - ребёнок войны Екатерина Бо-
рисовна Самохвалова и лётчик-истреби-
тель, подполковник запаса Александр Ва-
сильевич Авраменко. 

Екатерина Борисовна поделилась вос-
поминаниями об истории своей семьи в 
годы Великой Отечественной войны, рас-
сказала о юных героях-белгородцах, о том, 
как дети помогали взрослым приближать 
Победу: трудились у станков, дежурили на 
крышах домов, чтобы сбрасывать «зажи-
галки». Свой рассказ гостья иллюстриро-
вала яркими примерами.

Александр Васильевич посвятил лёт-
ной работе практически всю свою жизнь. 
Подполковник Авраменко рассказал ка-
детам о своем пути в военную авиацию, 
о специфике профессии и человеческих 
качествах, которыми должен обладать во-
енный лётчик. Заинтересованно слушали 
ребята о его полётах на сверхзвуковом 
самолете МИГ-21. «Физически тяжело, а 
душа поёт, - рассказывал Александр Ва-
сильевич. - До конца жизни буду любить 
авиацию!».

Ветеран пишет стихи, одно из своих 
стихотворений - «Двое» - он прочёл на 
встрече. В дар библиотеке Авраменко 
преподнёс свою книгу «Патриоты», пове-

ствующую о военной истории России со 
времён Александра Невского до событий 
в Сирии.

Память павших в боях за Родину почти-
ли минутой молчания.

Учащиеся смогли задать гостям свои 
вопросы и получили исчерпывающие от-
веты.

Как признались сами школьники, такие 
встречи очень нужны, благодаря им со-
храняется память, уважение к подвигу, 
который совершили наши предки. Они 
воспитывают патриотизм и чувство нацио-
нальной гордости за свою страну, дают 
надежду на то, что живая связь времён не 
прервётся.

Память крепче гранита  ■ Воспитание

 ► Победный май 
прошагал по стране. 
В клубе «Кадеты» на базе 
модельной библиотеки-
филиала № 18 состоялась 
встреча поколений «Твой 
подвиг не забыт, солдат!». 
Своими впечатлениями 
об этом мероприятии 
поделилась Надежда 
Сапронова.

 ► В этом году пионерия отметила столетний юбилей, 
и старшее поколение мысленно возвратилось в те годы, 
когда на груди алел галстук, а каждый день был наполнен 
интересными полезными делами. Об этом пишет 
заслуженный учитель России Ольга Андреевна Крылова:
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Окружающий мир

Солнечные ванны 
для лемура 
и тигр в бассейне

Итак, запаситесь прохладительными 
напитками и временем. Гулять придётся 
долго, ведь площадь зоопарка - 25 га, и 
здесь живут больше 500 животных. Шесть 
лет назад обитателей было около трёхсот. 
Среди них есть краснокнижные - амурские 
тигры Руф и Забава, дикобразы, а также 
птицы - журавль-красавка, филин, степной 
орёл, журавль стерх, японский журавль, 
беркут, орлан-белохвост, розовый фла-
минго, гусь-сухонос. 

- Мы стараемся развивать территорию 
зоопарка. Совсем недавно выпустили ле-
муров в новые летние вольеры. Они ведь 
никогда на улице не были. Почему приняли 
такое решение? Дело в том, что им нужен 
полный световой спектр, которого они, ко-
нечно, не могли получить внутри помеще-
ния. Пока на улице у нас гуляют самцы, 
самки выхаживают малышей. Когда малы-
ши подрастут, их тоже выпустят в летний 
вольер. Мы ориентируемся по погоде. Что-
бы лемуры не замёрзли, должно быть не 
менее плюс 15 - 17 градусов. А для хищни-
ков, таких как тигры, медведи, необходим 
бассейн. Теперь он у них есть. То, что мы 
сейчас делаем, - это, прежде всего, разви-
тие, - рассказывает генеральный директор 
Белгородского зоопарка Денис Савельев. 

Тигр в бассейне - это, конечно, то ещё 
зрелище. Нужно видеть своими глазами, 
как он плещется в воде, как играет с ка-
пельками живительной влаги. 

Новенькие 
в большой семье 

Канадская волчица Майя приехала в 
зоопарк трёхмесячным щенком, а сегодня 
эта взрослая красавица покорила сердце 
своего друга по вольеру Клайда, который, 
к слову, очень ревнует подружку к сопер-
нику - волку Пушку. Рядом с экзотариумом 
поселилась канна (самая крупная антило-
па в мире) по кличке Ляля. 

В планах - пополнить зоопарк новыми 
питомцами, такими как каролинская утка, 
патагонская мара, полярная волчица, аль-
пака, эму, чёрный лебедь, пеликан, капи-
бара. 

Самый весёлый
Макака Ляля - настоящая звезда экзо-

тариума. «Этот мир абсолютно мне поня-
тен!» - как бы говорит всем своим видом 
важная Ляля. Но настоящая её слабость - 
смартфоны. Многие уже знают об этом 
и показывают макаке фотографии или 
видео. Особый восторг у Ляли вызывает 
фронтальная камера, направленная на 
неё. Увидев своё отражение, Ляля вдруг 
оживляется и превращается в артистич-
ную натуру. Так, порой часами, она может 
сидеть у стекла, улыбаться и ждать чего-то 
нового.

Все животные периодически радуют го-
стей интересными выходками. Например, 
самец журавля стерха очень забавно на-

поминает, что за откос заходить нельзя, 
деликатно указывая на табличку. А ено-
ты Ева и Зонтик мило полощут бублики в 
воде, всегда радуя своим обаянием посе-
тителей и сотрудников зоопарка. Самец 
пумы Равик - на первый взгляд непримет-
ный тихоня. И никто не узнал бы о его та-
лантах, если бы в один прекрасный день 
в его лапы не попал футбольный мячик. 
Спортивный марафон продолжался не-

сколько суток - мяч летал по вольеру вме-
сте с Рави, пока спортивный инвентарь не 
пришёл в негодность. С тех пор Рави гру-
стит и ждёт, когда кто-нибудь подарит ему 
новый мяч.

«Муля! Не нервируй меня!» 
Самый верный из обитателей зоопар-

ка, конечно же, самец тамарина по кличке 
Муля. Его самка Фаня отличается вздор-
ным и довольно скандальным характером. 
Так и слышится из их вольера её возму-
щённое: «Муля! Не нервируй меня!». А это 
всего лишь означает, что Муля посмел пер-
вым подойти к мискам с угощениями. Но 

Муля - джентльмен! Он ни за что не возь-
мёт первым свою порцию вкусностей, пока 
она не съест свою и демонстративно не от-
вернётся от его тарелки. Но тамарин зна-
ет подход к строптивой даме: он бережно 
расчёсывает Фане шёрстку, а уж как защи-
щает, это надо видеть! Только кипер сде-
лает шаг в сторону Фани, как бесстрашный 
рыцарь Муля начинает предупредительно 
чирикать и смотреть грозно на человека, 

мол, «не смей подходить к 
моей даме сердца!». Порой 
не раздумывая бросается 
на великана-человека, за-
щищая свою любимую. И 
это достойно уважения! 

Один из самых предан-
ных любви - тундровый 
волк. Когда самка по кличке 
Вега умерла от старости, 
для самца Норда это стало 
большим ударом. Он зато-
сковал так, что перестал об-
ращать внимание на окру-
жающий мир, всё лежал. Но 
время лечит раны. Позже, 
когда душевная боль волка 
утихла, он стал обращать 

внимание на новую самку по кличке Веста. 
Японские журавли и лисы - уже возраст-

ные пары. Они много лет хранят друг другу 
верность. Но вот беда: у них очень долго 
не было детей. И как бы в награду за лю-
бовь друг к другу, судьба однажды препод-
несла парам подарки: в 2019 году у журав-
лей появился первенец, а в 2021 году всех 
порадовала пара лис - у них тоже появился 
малыш. Кстати, старожилы показали себя 
прекрасными родителями.

Самый старый житель 
Самая пожилая обитательница зоо-

парка - медведица Маша, ей в этом году 

исполнится 31 год. А рысь Баюн вообще 
один из старейших в Европе, ему скоро 
«стукнет» 23 года. Для представителей 
этого семейства кошачьих такой почтен-
ный возраст - удивительное событие! 

Самый молодой 
Самые молодые обитатели зоопарка - 

родившиеся в этом году лемурчики. Чуть 
постарше - детёныши кенгуру и сурикаты.

Безответная любовь
Лев Бонапарт, конечно же, один из 

красивейших представителей большой 
семьи зоопарка. Удивительно, но факт: у 
него дважды не сложились отношения с 
львицами, а одна из них однажды даже 
отвесила ему царскую затрещину. Одна-
ко судьба всё-таки сжалилась над Боней. 
Львица Лулу обратила внимание на кра-
савца, а уж он не остался в стороне: сво-
ими львиными глазами, полными любви 
и преданности, он смотрит на свою под-
ругу и на своем языке рассказывает ей 
байки. А если вдруг она пропадает из 
виду, начинает звать свою половинку 
звонким рыком.

У других представителей фауны также 
кипят нешуточные страсти. Одна из гу-
сынь влюбилась в павлина. На своих ко-
ротеньких лапках она подходит к вольеру 
павлинов и громко, даже настырно, зовёт 
своего любимого. Но павлин не обраща-
ет внимания на невзрачную даму, он по 
натуре нарцисс и любит только себя.

Отношения 
человека и зверя

Удивительно наблюдать, как двухсот-
килограммовый полосатый амурский 
хищник несётся к киперу, мурлыкая на 
тигрином.

А уж любовь волка Пушка к киперу 
Анне Цукановой известна всем. Мы пи-
сали об этом в одном из номеров газе-
ты. Когда его любимая Аннушка уходит 
домой, серый волк исполняет грустную 
серенаду вслед своей красавице-прин-
цессе. 

Наступает ночь, но жизнь в зоопар-
ке продолжает кипеть. Одни обитатели 
сладко засыпают, а другие только про-
сыпаются. Круговорот событий, сердец, 
тайн и желаний. Главное, в конечном 
итоге - это любовь. 

А кто самый-самый для вас?

Надежда САУШИНА

P.S. Автор благодарит руководителя и 
сотрудников Белгородского зоопарка за 
помощь в подготовке материала.

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АННЫ ПРУДНИКОВОЙ

Самый-самый лучший зверь

 „Дорогие ребята! Мы объявляем для вас конкурс 
рисунков «Самый-самый лучший зверь». 
Кто для вас самый любимый житель зоопарка? 
Самый милый, красивый, просто - лучший? 
Свои рисунки вы можете прислать с 3 по 8 июня 
(включительно) на электронную почту:  
nasbel@belnovosti.ru или принести в редакцию 
газеты «Наш Белгород» по адресу: г. Белгород, 
улица Железнякова, 20, «Белгород-медиа». 
Победитель конкурса получит пригласительный 
билет на две персоны в зоопарк. 
Справки по тел. +7 (4722) 23-14-54.

 ► Милые, необычные, 
большие и маленькие, 
ласковые и не очень, 
весёлые и грозные звери 
и птицы. Быть ближе 
к природе возможно, 
несомненно, в зоопарке. 
В этом году Белгородскому 
зоопарку исполнилось 
шесть лет. Мы решили 
вновь рассказать о том, 
каких обитателей можно 
увидеть здесь своими 
глазами.



14 № 21 (1963) 
3 июня 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Спорт

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

Соревнования VII Спартакиады пен-
сионеров региона прошли по пяти видам 
спорта: лёгкая атлетика, плавание, дартс, 
настольный теннис, пулевая стрельба. 

С приветственным словом к любите-
лям спорта обратились председатель 
региональной организации Союза пен-
сионеров России Лидия Белая, регио-
нальный координатор проекта «Детский 
спорт» Юрий Дьячков. Лидия Борисовна 
выразила участникам состязаний слова 
глубокой признательности за положи-
тельный пример, который они подают мо-
лодёжи.

Юрий Дьячков отметил, что, все участ-
ники соревнований - счастливые люди: 

- Спорт дарит счастье и радость. Же-
лаю, чтобы каждый из вас получил эту 
радость, зарядился энергией и прекрасно 
провёл день. Здоровья вам, счастья и тех 
результатов, которые вы сами для себя 
запланировали.

Церемония награждения прошла так 
же тепло, как и официальный старт со-
ревнований. Победители получили куб-
ки, дипломы и призы от организаторов. 
Кроме этого, лидеры общекомандного 
первенства - команды из Старого Оско-
ла (первое место), Белгорода (второе) 
и Алексеевки (третье) - получили подар-
ки от регионального отделения партии 
«Единая Россия».

Возраст не помеха  ■ Спартакиада

 ► Спортивный праздник в БГТУ имени В.Г. Шухова собрал 
более 170 участников. 

 ► Белгородец стал 
призёром Кубка России.  

Соревнования завершились во Влади-
востоке. В них принимали участие около 
1500 спортсменов из 45 регионов стра-
ны. По результатам состязаний студент 
второго курса факультета физической 
культуры педагогического института НИУ 
«БелГУ» Евгений Мусаев занял третье 
место в весовой категории 63 кг, выиграв 
бронзовую награду национального турни-
ра.

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»

 ■ Тхэквондо

На третьей 
ступеньке

 ► «Салют» одержал 
уверенную победу 
над аутсайдером ФНЛ.

Матч десятого тура чемпионата Груп-
пы 3 «А» ФНЛ-2 между белгородским 
«Салютом» и домодедовским «Пере-
светом» прошёл на поле белгородского 
стадиона. В первом тайме, на 16-й ми-
нуте, Александр Канищев вывел «Са-
лют» вперёд - 1:0. Однако гости ещё до 
перерыва смогли сравнять счёт. Во вто-
ром тайме забивали исключительно 
белгородцы. В середине тайма капитан 
команды Денис Дёгтев отличился с пе-
нальти - 2:1. После прохода Кирилла 
Королькова и прострела голом отметил-
ся Владимир Мастеров - 3:1. Завершил 
разгром гостей Данила Матвевнин - 4:1.

На пресс-конференции главный тре-
нер «Салюта» Виктор Навоченко отме-
тил, что его подопечные забили быстрый 
гол, но пропустили мяч в свои ворота. 

- После перерыва добавили скоро-
сти и заслуженно победили, к сожале-

нию, в концовке предоставили сопернику 
много моментов - без свистка закончили 
игру, - сказал Виктор Леонидович. 

После этой победы «Салют» остался 
на пятом месте в турнирной таблице с 
33 очками. Следующий матч белгородцы 
вновь проведут дома. В субботу, 4 июня, 
подопечные Виктора Навоченко сыграют 
против «СКА-Хабаровска-2». 

Также успеха добилась и наша «мо-
лодёжка». В Белгороде завершился по-
единок шестого тура первенства СФФ 
«Центр», в котором местный «Салют-
СШОР» встречался с «Динамо-М» из 
Брянска. Хозяева уверенно начали по-
единок, забив дважды в первом тайме. 
После перерыва белгородцы сделали 
счёт разгромным - 4:0, однако в концов-
ке позволили гостям отметиться двумя 
точными ударами. 4:2 - первая победа 
«Салюта-СШОР» в сезоне. В следую-
щем туре белгородцы сыграют в Липец-
ке против местного «Металлурга».

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»

С крупным счётом  ■ Футбол

 ► Юлия Синякова 
стала рекордсменкой и 
чемпионкой России. 

ХХVI Открытый Чемпионат России по 
тяжёлой атлетике среди старших возраст-
ных групп прошёл в Туле. В соревновани-
ях участвовали 234 спортсмена из более 
чем сорока регионов нашей страны.

Белгородская спортсменка установила 
семь рекордов России в возрастной груп-
пе «женщины 30 лет и старше»  и заняла 
первое место в категории до 49 кг.

Юлия работает тренером по тяжёлой 
атлетике в МБУ СШОР № 3 Белгорода. 
Оттачивает своё мастерство под руко-
водством Валерия Синякова.

ФОТО VK.COM/BELADM31

Покорённая  
штанга

 ■ Тяжёлая атлетика

 ► Команда НИУ «БелГУ» 
выиграла региональный 
фестиваль ГТО среди 
вузов.  

Студенты соревновались в многобо-
рье, включающем в себя восемь видов 
(стрельба, наклон из положения стоя, бег 
на 60 метров, прыжок в длину с места, 
поднимание туловища, подтягивания, 
сгибание и разгибание рук в упоре лёжа, 
бег на 2 и 3 км).

В личном первенстве весь пьедестал 
почёта как среди юношей, так и среди 
девушек, заняли студенты факультета 
физической культуры педагогического 
института Белгородского госуниверси-

тета. Первые места достались Руста-
му Абди Оглы и Екатерине Бражник, на 
вторую ступень поднялись Иван Агафо-
нов и Людмила Нерубенко, тройку лучших 
замкнули Кирилл Бельский и Любовь До-
рощук.

В командном первенстве команда НИУ 
«БелГУ» уверенно заняла первое ме-
сто, второе место досталось спортсме-
нам БГТУ им. В.Г. Шухова, на третьем - 
 БелЮИ МВД России им И.Д. Путилина.

По итогам фестиваля была сформи-
рована сборная команда НИУ «БелГУ», 
которая начала подготовку к участию во 
Всероссийском фестивале. В этом году 
он будет проходить в Грозном с 1 по 6 
июля.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА НИУ «БЕЛГУ»

Впереди 
Всероссийский фестиваль
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С 6 ПО 12 ИЮНЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Может возникнуть напряжение в общении с окружа-
ющими. Чтобы этого не допустить, звёзды советуют 
проявить терпение и сдержанность. Между тем  это 
благоприятное время для супружеских отношений и 
душевных бесед. На выходные дни рекомендуется за-
планировать посещение бани или сауны.
ТЕЛЕЦ 
В понедельник стоит разобраться со всеми текущими 
делами. Это хороший день для решения бытовых во-
просов. Постарайтесь учитывать свои реальные фи-
нансовые возможности. Уикэнд рекомендуется прове-
сти в компании друзей или в увеселительной поездке.
БЛИЗНЕЦЫ 
Сейчас вы особенно склонны к проявлению инициати-
вы. Будьте готовы к сложностям в общении с близки-
ми. Чтобы максимально сгладить последствия от тех 
или иных своих поступков, стоит действовать, начиная 
с понедельника. Выходные дни располагают к шопин-
гу.
РАК 
Звёзды советуют провести начало недели в спокойной 
обстановке. Вам потребуется атмосфера уединения 
и уюта для того, чтобы собраться с мыслями. Стоит 
уделить внимание старшим родственникам. Спокой-
ный совместный досуг укрепит вашу связь. Во второй 
половине периода стоит проявить разборчивость в 
общении.
ЛЕВ 
Самое время активизировать дружеское общение. По-
явится шанс помириться с кем-то из родных. Удачно 
сложатся короткие поездки за город или на пикник. 
Лучше воздержаться от посещения клубов: это может 
негативно отразиться на вашем кошельке. Книги помо-
гут скрасить уикэнд.
ДЕВА 
Начало периода способствует достижению успехов. 
Не исключена материальная поддержка от близких. 
Если почувствуете напряжение, постарайтесь сдержи-
вать себя и считаться с реальными жизненными огра-
ничениями. На выходных ждите исполнения давнего 
желания.
ВЕСЫ 
Наступает подходящее время, чтобы разобраться с 
вопросами личностного развития. Большую роль мо-
жет сыграть изучение культуры других стран и обще-
ние в интернете. В этот период усиливается интерес 
ко всему тайному, к духовному саморазвитию и изуче-
нию религии.
СКОРПИОН 
Проницательность Скорпионов поможет им в начале 
недели. Возможны неожиданные осложнения в обще-
нии с друзьями из-за непонимания позиций друг друга. 
В завершение периода может произойти романтиче-
ское знакомство во время поездки или общения в ин-
тернете. 
СТРЕЛЕЦ 
Понедельник подходит для планирования ближайше-
го будущего. Не исключены сложности в общении с 
партнёрами в личной и профессиональной жизни. Воз-
можно, придётся передать кому-то инициативу. Уикэнд 
вернёт гармонию в вашу жизнь. Решатся и финансо-
вые вопросы.
КОЗЕРОГ 
Сейчас можно заниматься ремонтом бытовой техники, 
уборкой в квартире. Решение этих вопросов пройдёт 
наиболее удачно. В середине периода нужно будет 
сильно потрудиться. Звёзды советуют быть терпимее. 
Совсем скоро ситуация изменится в лучшую сторону.
ВОДОЛЕЙ 
На понедельник смело планируйте сложное обучение. 
Вы сами удивитесь, насколько легко сумеете всё  по-
нять. Последующие дни усилят ваши творческие спо-
собности и внутренний потенциал. Чтобы избежать 
трудностей в личной жизни, хорошенько обдумайте 
предстоящие решения.
РЫБЫ 
Начало периода прекрасно подойдёт для решения се-
мейно-бытовых вопросов. Будьте внимательны: споры 
могут возникнуть на почве борьбы авторитетов, права 
принимать решения по тем или иным вопросам. Звёз-
ды советуют просто взять паузу и переждать.

Календарь погоды на неделю с 3 по 9 июня
3.06
ПТ

4.06
СБ

5.06
ВС

6.06
ПН

7.06
ВТ

8.06
СР

9.06
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 743
днем   745

ночью 746
днем   746

ночью 743
днем   741

ночью 739
днем   739

ночью 738
днем   738

ночью 738
днем   740

ночью 740
днем   741

Температура 
воздуха, °C

ночью   17
днем     25

ночью   14
днем     23

ночью   12
днем     22

ночью   14
днем     22

ночью   14
днем     22

ночью   13
днем     22

ночью   12
днем     23

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-З С С-В С-В С С С

Скорость
ветра, м/с 2 3 2 4 5 6 4

cgms.ru

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама

Досуг

«Здравствуйте! Вы дозвонились в военко-
мат. Если хотите служить в армии - на-
жмите звёздочку, если нет - нажмите ре-
шётку».

***
- Слоны - это единственные животные, ко-
торые неспособны прыгать. 
- Так даже лучше!

***
Самая большая ложь самому себе: не буду 
это записывать, я запомню.

***
Только в нашей стране «угу» является си-
нонимом к словам «пожалуйста», «спасибо», 
«добрый день», «не за что» и «извините», а 
слово «давай» в большинстве случаев заме-
няет «до свидания».

***
Сидя на двух диетах, похудеешь быстрее. И 
голодать не будешь.

***
Контрольная. Преподаватель внимательно 

следит за учениками. Заглядывает завуч: 
- Что, контрольную пишем? Здесь, навер-
ное, полно любителей списывать?
Преподаватель отвечает: 
- Нет, любители уже за дверью. Здесь оста-
лись только профессионалы.

***
Купила колбасу. Состав: соя, эмульгаторы, 
красители. Читаю состав мыла: мед, лак-
тоза, масло лепестков роз. Видимо, лучше 
есть мыло.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Если бы каждый человек занимался своим де-
лом, Земля бы вертелась быстрее.

Льюис Кэррол
Одно доброе слово может согревать три зим-
них месяца.

Японская мудрость

У меня нет всего, что я люблю. Но я люблю всё, 
что у меня есть.

Лев Николаевич Толстой

Смех без причины - лучший смех на свете.
Иван Сергеевич Тургенев 
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 300, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 100, сало - 150, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
750, кролик - 440, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 145, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 400, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 35, 
свёкла - 80, лук репчатый - 70, мор-
ковь - 80, капуста - 80, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 200, 
огурцы - 70, помидоры - 150, перец -
250, шампиньоны - 180, яблоки - 120, 
бананы - 150, лимоны - 190, апельсины -
170, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 300. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 70. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 75, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 150, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Объявления. Информация

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Консультация юриста - БЕСПЛАТНО!!! Консультации юриста по недвижимости 
доступны в офисе по адресу: г. Белгород, ул. Королева, 29 (вход со двора), 

по телефону 8920-568-34-82, Skype, WhatsApp и Viber.

Юрист по недвижимости поможет:
- разобраться в тонкостях одновремен-

но земельного, жилищного и гражданско-
го законодательства;

- проверить технические и правоуста-
навливающие документы;

- изучить предложенный договор и, 
если понадобится, разработать сбалан-
сированный вариант.

- уйти от мошеннических схем при пе-
редаче задатка и в процессе заключения 
сделки.

Бывает, задаток передают или без до-
кументов, или оформляют расписку, до-
пуская в ней неточности. Однако одной 
неточности в тексте достаточно, чтобы 
сделать расписку ничтожной. Мошенники 

могут использовать доверенности, кото-
рые выдавались без намерения владель-
ца недвижимости продавать её. Обман 
при заключении сделки может содер-
жаться в использовании незаконно полу-
ченных документов. Факт обмана обнару-
живается уже на этапе регистрации, когда 
деньги переданы. 

Юридическое сопровождение позво-
лит избежать этих и других ловушек, а 
также даст максимальный эффект, если 
к нему прибегнуть на этапе обсуждений 
ещё до подписания документов. 

Стоимость же полного юридического 
сопровождения в размере 10 000 рублей 
вполне приемлема и доступна каждому и 
предотвратит множество проблем.

Как провести безопасную сделку
 ► Профессионал всегда нужен! Бесспорное утверждение. 

Рассмотрим на деле, для чего нужно приглашать юриста, 
когда оформляете сделку.

МАУ «Белгород-медиа» 
на постоянную работу требуется 

УБОРЩИК СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ.
Официальное трудоустройство и полный соцпакет.

Обращаться по адресу:  
 ул. Железнякова, 20, холдинг «Белгород-медиа». 

Телефон для справок: 23-14-40.

охранники для работы в Белгороде 
График сменный, оплата 3000 руб. за смену. 
Окажем помощь в получении лицензии.  
Без возрастных ограничений.

Т Р Е Б У Ю Т С Я

Заработная плата 
от 30 000 руб.

Тел. :  8-910-226-63-13 Реклама

Коллектив «Белгород-медиа» выражает 
соболезнования родным и близким  

нашей коллеги 
Елены Дмитриевны ТРИЩЕНКО 

и всем, кто её знал.

В это трудно, нет, в это невозможно пове-
рить. Ещё вчера-позавчера мы обсуждали с ней 
планы дальнейшей работы. Шестнадцать лет 
она отдала городскому телевидению, а затем 
холдингу «Белгород-медиа». Была главным ре-
дактором и директором телекомпании «Белый 
город», затем главным редактором «Белгород-
медиа». Вдохновляла, одобряла, советовала и 
сама работала, не считаясь с силами и со вре-
менем. Наверное, ждала этого от других, но ни-
когда не давила, никого не ломала, а подходила 
к каждому человеку, каждому сотруднику с мак-
симальным вниманием и пониманием, доверяла 
людям, веря в их добросовестность и творче-
ское начало.

Перейдя на работу в городской Совет, она по-прежнему оставалась нашим 
другом и коллегой. Оставались общие планы, общие задачи, общая работа. Она 
всегда была с нами. Будет и теперь…

 ► В рамках проекта «Гений места» в Пушкинской библиотеке-
музее выступил популярный блогер Белгорода - Андрей 
Федотов. 

Он поделился своей историей становления в блогосфере, рассказал о закулисье 
съёмочного процесса и дал гостям несколько советов по ведению социальных сетей 
и личного блога.  

Андрей Борисович - именно так обращаются к блогеру  ученики Шуховского ли-
цея, в котором он преподает английский язык. Его творческий путь начался с  участия 
в конкурсе педагогического мастерства «Учитель года - 2018». Тогда преподаватель 
вместе со своими учениками записал рэп-видео ко Дню матери, и оно получило много 
положительных отзывов. После чего Андрей Федотов завёл страницу в Инстаграм, 
куда выкладывал ролики о забавных ситуациях в школе. Такой формат взаимодей-
ствия с учениками заметно сплотил коллектив.

В 2019 году блогер открыл для себя новую социальную сеть - «ТикТок», которая 
принесла ему ещё большую популярность, также появилась возможность снимать 
совместные ролики со знаменитостями. На встрече в Пушкинской библиотеке-музее 
Андрей Федотов рассказал о том, как проходит съёмочный процесс. Для сравнения 
показал старые и новые видео, чтобы гости проанализировали качество его работ.

- После блокировки «Инстаграм» и «ТикТок» я выделил для себя новые социаль-
ные сети «ВКонтакте» и «Яндекс.Дзен», которые помогают не останавливать развитие 
в этой сфере и монетизацию, - сообщил блогер.

К концу мероприятия преподаватель провёл интерактив с учениками школы теле-
видения «ТЕЛЕШКО» и другими гостями. В качестве приза он выдал брошюры с соб-
ственным гайдом, в котором содержатся советы по ведению блога. 

Алина КИРИЧЕНКО

От учителя года 
до блогера-миллионника

 ■ Встреча

Слышим сердцем
 ► В конце мая прошёл третий молодёжный форум для глухих 

и слабослышащих белгородцев. 

Организатором выступила региональная организации инвалидов «Всероссийское 
общество глухих» при содействии Министерства общественных коммуникаций Белго-
родской области.

Форум прошёл в рамках реализации проекта «Слышим сердцем». В нём приняло 
участие 45 человек. 

Поприветствовал коллег председатель общественной организации  Юрий Шашнин, 
который пожелал молодым ребятам удачи в будущей работе.

За три дня работы форума выступили известные спикеры и тренеры: заместитель 
министра общественных коммуникаций Белгородской области Наталья Адаева, лек-
торы Сергей Цветков, Виктория Кузьмина, Данил Сильченко, Андрей Савушкин и Ген-
надий Тихенко. Участники форума немало узнали о доступной среде, развитию обще-
ственных проектов. Особенно понравились мастер-классы по ораторскому искусству 
и командному взаимодействию, а также различные интерактивы.

В заключительный день состоялись дебаты, а потом наступил торжественный мо-
мент - вручение наград. Победителями форума стали Татьяна Гордиевич и Анна Со-
колова. Они поедут в Калугу на VIII Всероссийский молодёжный форум.

Елена ХОВХУН

Ушла из жизни 
Елена Дмитриевна ТРИЩЕНКО, 

заместитель начальника организационного отдела аппарата 
Белгородского городского Совета, талантливый журналист, 

прекрасный человек. 

Трудовую деятельность она 
начала в 19 лет. После оконча-
ния педагогического колледжа 
6 лет работала учителем на-
чальных классов. Затем связа-
ла свою жизнь с телевидением. 
Прошла путь от корреспонден-
та до главного редактора, ди-
ректора муниципального теле-
видения «Белый город». Почти 
10 лет была главным редакто-
ром холдинга «Белгород-медиа». 

В 2020 году пришла на рабо-
ту в Белгородский горсовет. В 
круг её обязанностей входили 
освещение деятельности депу-
татского корпуса областного 
центра, информирование жи-
телей о проектах, реализации 
наказов. Высокий уровень от-
крытости горсовета - во многом заслуга Елены Дмитриевны.

Те, кто общался с ней, отмечают доброту, внимание, обаяние, мудрость. 
Коллеги-журналисты говорят о Елене Дмитриевне как о человеке, который 
вдохновлял, одобрял, советовал. Она всегда находила слова поддержки, дове-
ряла людям и безоговорочно верила в их добросовестность и талант. И сама 
была таковой. 

Белгородский городской Совет и администрация города Белгорода 
выражают искренние соболезнования родным и близким 
Елены Дмитриевны в связи с её безвременной кончиной.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ


